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'o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média:' 1006.2 milibares. Tem
peratura média do dia; 28.9 graus centígra
dos. Estado médio do céu: Cumulus, Stratus,
de meio encoberto a claro. Nevoeiros notur
nos leves nas serras. Unidade relativa média:
82.3 por cento. Estado médio do tempo: Es
tável. Previsão: A. Seixas Netto.
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PROFESSOR DA'. UFSC COORDENA
CEPES - Prof. Caspar Erich Sternmer, Dire
tor do Centro Tecnológico da UFSC,. foi
convidado pelo Ministro Ney Braga, da Edu
cação e Cultura, para exercer cargo de
Coordenador Geral da PES - Comissão Es
pecial para o Programa de Expansão e Aper
feiçoamento do Ensino Superior, devendo o

ato de nomeação ser pubicado nesta sema

na, no Diário Oficial da União.

cnscara sai entre os primeiros.

do

o leite é

pouco e

'poderá ser

aumentado'

Co'm a entrada do período da entressetre, o

leite deverá começar a escassear
dentro dos próximos dias. Ao mesmo

tempo, fonte ligada aos produtores afirma
que já esténs hora de o produto

sofrer uma nova majoração,passando a custar

o litro Cr$ 1,40 a partir do dia 16

de maio. Uma das causas do aumento é a

elevação do preço do plástico da embalagem que,

segundo a mesma fonte, foi de 200% (Pág.12).

Dayan: de herói a acusado.

,

Sob a peso das pressões políticas em virtude de "uma preparação
inadequada do país para a guerra de outubro", a

Primeiro-Ministro Golda Meyr iniciou ontem conversações visando
decidir sobre seu futuro e o do Ministro da Defesa Moshe

Dayan. E possível que as pressões levam Golda a formar um novo

Gabinete. Difíén é Dayan permanecer no Ministério (pág.2).

Lauro Búrigo:Não sei de nada.

Após o empate com a Portuguesa, no último sábado, os dirigentes
do Coríntians começaram a pensar em contratar um novo

técnico para substituir Luizinho, Um dos nomes cogitados é o de
Lauro Búrigo, atual treinador do Figueirense. Perguntado
ontem a respeito, Lauro afirmou que não sabia de nada,

acrescentando que se fosse convidado aceitaria a oferta (Pág.8).

Candidatos Pressões Búrigo nas

começam em tsraet coqitacões
a campanha podem levar pera-ser o

eleitoral à derrubada técnico do
na França de Dauan

'

Corfntians

Dois candidatos começaram ontem a sua campanha para a Presidência
da França: são eles o Ministro de Finanças Valéry Giscard

e o líder socialista François Miterrand, que nas

últimas eleições foi o mais forte concorrente de Pompidou.
Outros dois, porém, anunciaram suas candidaturas: o Presidente da

ssernbléía Edgar Faure e o ex-Primeiro Ministro Chalban-Delmas (pág.2).

inistro' aTrabalh

I

O plástico da embalagem, segundo os produtores, teve seu preço elevado em 200%. Este é uma-das causas que justificariam o aumento.

Presidente da Arena

viaja para Brasília e
nao recebe manifesto

Tubarão recebeavisita
•

oMinistro do Trabalho, Sr. Arnaldo Prieto, chega'a Florianópolis quinta-fetra, acompanhado
de vários assessores, a fim de verificar em Tubarão a situação dos operários daquele

municipio após as' cheias, principalmente no que diz respeito à, assistência previdenciária
e às oportunidades de emprego. No Sul, a recuperação continua (pág. S, 7,e 9).t _"W _.

o manifesto em favor da candidatura do Secretário da Fazenda à sucessão
estadual não foi entregue ontem à Arena, conforme seus coordenadores haviam

I

anunciado. O presidente do Diretório, Regional viajou para Brasília (Pág.3).

Sunab garante
abastecimento
normal ainda
esta semana
Depois de percorrer o Vale do Itajaí,

verificando as condições da produção da área,
o Delegado Regional da Sunab, Sr. Mário
Wiethorn, disse ontem que o abastecimento
dos gêneros de primeira necessidade estará
normalizado ainda esta semana na Capital.

Arros, feijão e açúcar, que estão

escassos, não deverão faltar (pág.12).

Relógio da
W�stern não
.se adapta

I

à mudança
Ao que tudo indica, o 'velho

relógio da "westem", doedo à

Prefeitura quendo a empresa.
encerrou suas atividades em

Florian6polis, constitui
um verdadeiro "presente de

grego". Até hoje não

foi mudado porque o mecanismo

não se adpta aos locais

escolhidos para mudança (pág.12).

Embora sem precisar se o anúncio do nome do
novo governador gaúcho seria feito

ainda esta semana, o senador Petrônio
Portela afirmou que tudo vai depender de
alguns dados complementares que está

aguardando. Salientou, entretanto, que
hoje tem audiência com o Presidente da

República, para comunicar ao general
Geisel o resultado de sua missão.

Na bancada arenista, a impressão é a de

que a candidatura do deputado Sinval
Guazelli cresceu muito, colocando-se
muito bem, ao lado dos outros nomes IFiel à origem, o velho relógio não se dá bem em qualquer outro local, anteriormente conhecidos. (Pág. 5). '
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Televisão

O Ministro Ney Braga, da Educação, começou
a estudar ontem o problema da

elevação do nível da televisão no País,
num estudo do qual deverão surgir soluções

concretas que serão apresentadas
posteriormente, quando for discutido o

assunto com os Ministros das Comunicações
e da Justiça. O estudo parte da

preocupação governamental com o baixo
,

nível educacional e cultural da
TV brasileira, na maioria dos programas

de grande audiência. Na área da

Educação, os estudos deverão estar

concluídos já no final deste mês (Pág. 5).

Política econômica

Ante o espectro de um eventual recrudescimento
da inflação, o presidente Ernesto Geisel deu

início a uma série de reuniões com os

Ministérios da área econômica e o chefe do
Gabinete Civil, para estudar uma política

rigorosa de controle e combate.
Os ítens abordados especificamente foram o

orçamento monetário, a contenção de despesas,
o disciplinamento do credito e os

problemas de abastecimento. Segundo a

assessoria de Imprensa da Presidência,
o encontro de ontem foi mais uma tomada

de posição diante dos últimos
acontecimens na área econômica. (Pág. 5).

Sucessão
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Fra�ça: D'Estaing eMiterrand
oficializalll suas candidaturas
Golda Meir tem t rês opções

para solucionar a crise
o chefe do serviço de inteligência,

Eliahu Zeíra também apresentou seu pe
dido de demissão. O relatório isentou
Dayan de culpa pessoal mas se referiu à
questão do governo aceitar a responsabi
lidade em assuntos militares.

SUGESTÃO DE DAYAN
O ministro Moshe Dayan sugeriu que'

o governo apresente sua renúncia e que
Golda Meir forme um novo gabinete,
composto basicamente dos mesmos mi

nistros, nomeados para cargos diferentes.
A medida poderia isentar Dayan dos as

.suntos de Defesa, sem necessidade de re-

alizar novas eleições para outro governo.
Caso, sua idéia seja aceita, disse Dayan

na entrevista, "não solicitaria nenhum

cargo previamente e nem imporia condi
ções.

Golda Meir deveria se reunir com seus

. ministros e conselheiros mais chegados e

convocar depois uma reunião formal de
dirigentes do seu Partido Trabalhista. Es
pera-se para hoje uma decisão final do

governo.
Os analistas políticos indicam que

Golda Meir tem três opções:

- Poderia dissolver o gabinete e mu

dar os ministros de seus cargos.
- Poderia destituir Dayan de seu pos

to. Alguns juristas afirmam ·que a consti
tuição insraelense exige á renúncia do go
verno para poder impor esta medida mas

a renúncia poderia ser uma pequena for
malidade.

- Poderia dissolver o Parlamento que
tem apenas três meses de gestão e convo

car novas eleições, segundo a exigência
do bloco direitista Likud.

Dayan que gozou de grande populari
dade entre o povoestá desprestigiado de

pois que foram conhecidas as baixas mili
tares durante os combates-na guerra de
outubro.

.

A princípio, Dayan se recusou a fazer

parte do atual gabinete. Argumentou que
o Partido Trabalhista não o havia apo
iado contra as críticas públicas. Aceitou
permanecer no cargo apenas quando se
iniciaram os combates de artilharia na

frente síria. À partir de então vinha des
conhecendo as exigências dos ex-comba
tentes da guerra de outubro para que re-

nunciasse. \

Stria derruba caça

Phanton israelense
O Ministério de Defesa

li banês informou ontem

que a Síria derrubou um

caça Phanton israelense
'

nas colmas de Golan e os

d ois pilotos que saltaram
d e pára-quedas foram cap
turados no Líbano. Israel
confirmou a perda do
avião, mas desmentiu que
tivesse sido derrubado. O
alto comando afirmou em

Telaviv que o aparelho se

incendiou, ao' que parece,
devido a uma falha técni
ca. Este é o primeiro avião
israelense que cai em Go
lan, desde a guerra de ou
tubro.

Segundo fontes sírias, o
avião foi derrubado "quan
do 'uma formação inimiga
penetrou 'em nosso espaço
aéreo sobre o Monte HeI
mon". O aito comando
sírio acrescentou que suas

FACA SUA PASCOA
NO PONTO CHIC

Rui! Felipe Schmidt,
11 - Fone 4323

o QUarto Mundo vai

Mais dois candidatos entram na campanha:
D'Estaing, que promete defender os interesses
franceses, e Miterrand, que promete maior

liberdade individual e mais justiça social.

O ministro das Finanças francês, Valery Gíscard
D'Estaing, e o líder socialista François Miterrand, entraram
ontem oficialmente na campanha eleitoral que apontará o

sucessor. do falecido presidente Georges Pompidou.
'Enquanto Miteirand tinha' o apoio praticamente

unânime da esquerda, para o pleito presidencial de 5 de
maio, Giscard D'Estaing foi o terceiro membro importante
da coalizão gaullista a anunciar sua candidatura.

O ,ex-primeiro-ministro Jacques Chaban-Delmas e o

presidente da assembléia Edgar Faure, ambos filiados à
União de Democratas para o Progresso - UDP -, principal
partido gaullista, anunciaram suas candidaturas pouco após
a morte de Pompidou, semana passada. A chefia da UDP,
entretanto, apóia Chaban-Delmas como seu candidato

.

oficial.
D'Estaing, falando numa pequena localidade da França

central, onde é prefeito, deu a entender que se julga com

algum direito 'à campanha, ressaltando que foi ministro de
Pompídou e mereceu sua confiança até o fim. E prometeu
d efender, escrupulosamente, os interesses franceses.
Alexander Sanguinetti, secretário-geral da UDP; deplorou a

falta de união entre a maioria que governou a França desde,
a chegada de De Gaulle ao poder em 1958.
APLAUSOS AMITERRAND \

Miterrand foi recebido com aplausos entusiastas e o

apoio unânime de um congresso especial do Partido
Socialista em Paris. "Vocês me pedem que seja candidato.
Atenderei" -:- disse ele perante o congresso. Miterrand foi
ministro do Interior e de Justiça e tem 57 anos de idade.

Panamá: a questão do
canal e=m retrocesso

O senado .norte-arnerí
cano afirmou que rejeitará
qualquer tratado que' ím-

As nações mais pobres do mundo, agrupadas recentemente pelos plique na renúncia à sobe-

economistas no chamado Quarto Mundo, terão oportunidade de rania norte-americana so-

bre a área do Canal do Pa
apresentar seus problemas durante uma reunião econômica especial
da Assembléia-geral das Nações Unidas, que se inaugura hoje. namá. Trinta e quatro se-

A sessão, que durará três semanas e custará cerca de 300 mil nadores, quorum suficien-

dólares (aproximadamente dois milhões 'de cruzeiros) tentará encon-
te para vetar a ratificação
do -. tratado, apóiam uma

trar diretrizes pata enfrentar a crise de energia e- os aumentos de

preços que afetaram as economias dos países pobres da Ãsia, África resolução que afirma: "o

e América Latina. governo dos Estados Uni-

Os economistas criaram o termo "Quarto Mundo" para distinguir
dos deve manter e proteger

estes países de outras nações do Terceiro Mundo, que se encontram seus direitos soberanos é'
em fase de desenvolvimento mas são ricos ou potencialmente ricos jurisdição sobre o Canal e

em matérias-primas, e diferenciá-los também dos outros dois mun-
a zona correspondente".

dos, conhecidos genericamente como o "Ocidente" e o "Oriente".
.

Por Ol,ltro lado; quatro
- senadores assinaram uma

AS QUESTOES resolucão que apóh à de-
As principais questões a serem debatidas são: quanto os países, 'I:

•
. clara()ãcrlidê 'princípios, so-pobres 'necessitam e quem irá conceder o dinheiro necessario. O

.

-

embaixador norte-americano John Scali disse que o aumento dos bre a qual se baseiam as

preços do petróleo elevou as despesas dos países em desenvolvímen- negociações atuais para um
to em 12 bilhões de dólares. E, ao observar que os Estados- Unidos novo tratado que Substitua

o atual sobre o canal, assi-proporcionaram bilhões de dólares em ajuda econômica ao exterior,
nado em 1903. Essa decla-

Scali disse: "Nós receberemos toda forma de assistência que fôr
ração de princípios de oito

possível a este objetivo, principalmente de qualquer nação que tenha

verbas disponíveis". ,_
pontos, assinada pelo Se-

Os países exportadores de petróleo decidiram em Genebra criar cretário de Estado Henry
um fundó especial para ajudar os países em desenvolvimento, mas Kissinger e pelo Secretário

ainda não entraram num acordo em relação ao montante do fundo. das Relações Exteriores do
O presidente' argelino Houari Boummediene, que sugeriu a reali- Panamá, Juan Tack, em se-

zação da reunião, figura entreos quatro chefes de Estado e dezenas te de fevereiro do Panamá,
de ministros de Relações Externores, entre os quais Andrei Grorny- estabelece que "o territó-

ko, da União Soviética, que participam da conferência. O interesse,
'rio panamenho, em que es

entretanto, está centralizado no enviado da China Comunista, o vice- tá situado o canal, voltará

-primeiro-rninistro Ten Hsiao-Ping, o mais importante dirigente chi-

nês a visitar os Estados Unidos. A China defendeu firmemente a

causa dos países pobres em desenvolvimento e Teng deverá expor
'com veemência a difícil situação que atravessam.

.

à Assembléia da ONU
forças lutaram durante to

da a noite! para evitar que
tropas israelenses conquis
tassem posições sírías no
Monte Hermon. Israel, de
sua parte disse que houve.

apenas troca de fogo de ar

tilharia durante mais -ou

menos duas horas.:
Sábado último Israel

.

confirmou ter usado aviões

pela primeira vez, desde a '

guerra de outubro. Disse

que ordenou os ataques'"
aéreos depois que os sírios

realizaram uma ação con

tra uma posição israelense
no Monte Hermón,

Por outro lado, o alto .

comando militar de Tela
viv anunciou a captura de
um soldado sírio, o primei-

. ro prisioneiro feito depois
do cessar-fogo. Juntamen- ,

te com outro que conse

guiu escapar,' o soldado es

·tava noMonte Hermon an

teontem, quando foi des
coberto. Israel afirma ter
387 prisioneiros sírios e

deseja trocá-los por 65. is
raelenses detidos na Síria.

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA 'DOS TRANSPORTES E OBRAS
.

DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇÕES
EDITAL DE CONCORRENCIA Nº 02/74

AVISO
O Departamento Autônomo de Edificações torna público para conhecimento dos

interessados que se acha aberta a seguinte concorrência:
No. 02/74 para fornecimento e instalação de 1 (um) elevador no Edifício Sede do Tribunal

de Contas do Estado de Santa Catarina, em Florianópolis, a realizar-se dia 03 de maio de 1974,
às 14:00 horas.

.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do

Departamento Autónomo de Edificações, no 100. andar do Edifício das Diretorias, à Rua

Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, em 4 de abril de 1974
ENG, HÉLIO COSTA
DIRETOR GERAL

à jurisdição da República
do Panamá.

Para ser ratificado, o

tratado necessita ser con
firmado por uma maioria
do senado da ordem de
dois terços., O senado dis
põe de 100 cadeiras. Trin
ta e quatro senadores, ou

seja, um terço mais um,
patrocinam a "resolução
de manter a 'soberania,
apresentada inicialmente
em 29 de março pelo sena-

.

dor Storm Thürrnond".
"Nós o compramos, adqui
rimo-lo. Ele é nosso", afir
mou Thurmend ao apre-
sentar a resoliíçãõ, .

O senador John Mcclel
lan calcula em 5,7 bilhões
de dólares (mais de 35 bi- '

lhões de cruzeiros); o total
de investimentos norte
americanos no canal, inclu
sive as operações diárias e

de. defesa. Mcclellan consi-
, dera que se o canal passar
para a soberania paname
nha, haverá um "drástico
aumento" no custo da pas
sagem. Acrescentou que,
além disso, existem dúvi
das sobre a estabilidade do
governo panamenho.

NOTICIARIO INTERNACIONAL PELA AP

NOVA VEJA - Opinião
HiSTORIA' DE Placar - Pasquim'

Grande Hotel

&MIA' ,AIARIMA Amiga - NOVA
M "" M Dicionário 'BLOCH

H istória Universal
Horóscopo Capricho
Capa Mundo Vivemos

Enciclopédia DISNEY
Manequim BORDADO
Dicionário ABRIL
Capa Povos Países

Declarou que em sua campanha' eleitoral pediria mai
hber�ade individu�l, ma!s Justiça social, mais medid
enérgicas contra a inflação, uma "França mais fraternal"
voz mais forte para o país em assuntos mundiais.
Miterrand recebeu o apoio do poderoso Partid

Comunista e do Partido de Unidade Socialista
extrema-esquerda. Ao contrário do que ocorreu nas eleiçõde 69, que levaram Pornpidou à presidência, os comllnist
e os socialistas não apresentaram candidatos separados nes
oportunidade. Os dois Partidos conseguiram 25 por cent
dos votos �m 69. �ma pesquisa de opinião pública, feit
por um Jornal conservador, deu a Miterrand ligeir
vantagem sobre os demais, para este ano.

.

Os bolivian\os e �
obsessõo pelo mar

A primeiro-ministro, Golda Meir ini
ciou ontem importantes conversações
destinadas ao decidir sobre o futuro do
ministro de Defesa Moshe Dayan e 40
seu próprio governo. Dayan e o governo
de Golda Meir sofrerri-pressões para que
renunciem em virtude de uma prepara
ção inadequada do país para a guerra de
outubro.

Com a atual crise política por que
passa o país e os combates diários de ar

tilharia na frente síria, tudo indica que
Dayan, que em certa época foi um ídolo
em Israel, poderá ser destituído de seu

cargo até o fim desta semana.

Dayan admitiu ontem em uma entre
vista ao jornal Maariv que haviaapresen
tado sua renúncia quinta-feira· passada
mas que a primeiro-ministro resolveu
adiar qualquer decisão.

A atual crise política teve origem no
relatório apresentado por uma comissão;
nomeada pelo governo, que investigou a

falta de preparação dos israelenses para a

guerra de outubro. A comissão acusou a

cúpula militar, exigiu renúncias e o chefe
do Estado Maior, general David Elazar,
apresentou a sua.

o adiamento, por tempo indefinido, das eleições previstas
.para 1975, é uma das exigências das Forças Armadas da Bolívia
para que o governo leve adiante sua luta visando obter uma saída
marítima para o país.

Na mensagem que dirigiram à nação, no domingo, as Forças
Armadas recomendaram a cada cidadão: "Renuncia a toda ambí

ção capaz de comprometer a estabilidade política, na certeza de

que somente o regime atual, mantido e apoiado pelo consenso de
toda a nacionalidade, é capaz de conseguir o desenvolvimento
econômico e social de possa pátria e uma conscientização que
signifique o sustentáculo para as grandes realizações, entre as

quais, obviamente, figura a exigência de um acesso soberano ao

Oceano Pacífico".
MODIFICAÇÃO ESTRUTURAL

Em lugar do Congresso Nacional, seria criado, segundo a

mensagem, "um conselho nacional de consulta, que lançaria as

bases de uma modificação estrutural do país". Justificando essa

posição, e deixando implícito que defendem a permanência do
atual governo, por tempo indefinido, as Forças Armadas
asseguram que, "cônscias de que estes objetivos somente podem
ser alcançados mediante prppamas e planos que exigem posições
determinadas, de longa à{uação, consideramos que todas as

energias nacionais devem ser voltadas para esta meta 'Primordial,
postergando, para quando as circunstâncias o aconselharem, as

mudanças políticas que nada mais farão do que romper a união
da família boliviana".

.
.

O adiamento das eleições, que as Armadas cónsideram parte
da "trégua política, significaria a suspensão do processo político
iniciado há quase um ano, quando o presidente Hugo Banze!
anunciou a realização de eleições em 1974". Estas, porém,
igualmente' por recomendação das Forças Armadas, terminaram
sendo adiadas para 1975, tendo o presidente Banzer anunciado,
na ocasião, um "plano mínimo de desenvolvimento, a fim de

que, quando um governo eleito tomar posse, encontre o país
fortalecido economicamente. '

CRiTICAS DO.' LE MONDE'
Sob o título "A formação do novo governo Banzer: o

.- mal-estar social e a corrupção agravam-se na Bolívia", o jornal
francês Le Monde publicou, ontem, um artigo de primeira página
sobre a situação boliviana. .

"Forçado a- atuar. por um Exército ultra-nacionalista, o

. governo boliviano do general Hugo Banzer, decidiu colocar o

problema "acesso' ao mar" como uma de suas principais
preocupações. Depois de ter oferecido sua, demissão e ter-se

retratado.>o chefe do Estado tenta formar um novo governo de
unidade nacional, a . IllTI de resolver' a questão. Mas o rápido
aumento do custo de vida e a corrupção administrativa agravam
as desigualdades sociais" - diz o jornal.

E acrescenta: "Pode-se acrescentar outras explicações à
impotência da Bolívia para sair de sua miséria: o analfabetismo
que atinge ainda a metade da população, a debilidade e a má
distribuição dás áreas, habitadas, a ausência de meios de

transporte, a ineficácia, falta de administração e a inexistência de
fundos".

Construa sua "CASA DE PRAIA" com

madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário CamborilÍ
, I

. cones: 6520 - -6368·
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Ministro do Trabalho talllbélll velll
aSta.Catarina e visita Tubarão

Deputados recebem
um pedido do Mobral

Atendendo a uma soli

citação da Coordenadoria
do Mobral em Santa Cata
rina, a Mesa da Assembléia

franqueou ontem a pala
vra, durante a sessão ordi
nária realizada à tarde, pa
ra que a professora Zaida

Mansur, agente daquela
fundação, fizesSe um apelo
aos deputados no sentido
de que juntem seus esfor

ços em favor da alfabetiza

ção em todo o interior do '

Estado. Depois de expor
os plano do Mobral com o

objetivo de, erradicar o

analfabetismo em Santa
Catarina no corrente ano,
e I a pediu o apoio dos de

putados n o i encaminha
mento dos analfabetos em

suas regiões e- na divulga-.
ção da mensagem do movi

mento,
-

observando que a

responsabilidade no setor

de alfabetização pertence a

todos, não apenas aos que
integram os quadros do
Mobral.

Um aspecto muito im

portante - disse a profes
sora Zaida Mansur - é que
não basta alfabetizar, sen

do p�fciso dar continuida
de a esse trabalho, encami
nhando o alfabetizado pa
ra estágios de desenvolvi

mento mais avançados na

sociedade. Neste, sentido,
anunciou que o Mobral es

tá estudando a implanta
ção de �m micro-ginásio
em Santa Catarina, ainda
este ano, para proporcio
nar continuidade aos ele
mentos egressos dos pro
gramas de alfabetização. A
agente do Mobral recebeu,
através do Deputado Zany

Gonzaga, a certeza de que
os deputados "tudo farão,
no âmbito de suas respecti
vas áreas, para colaborar
com este patriótico esfor

ço que o Mobral realiza no

sentido de exterminar o

analfabetismo em Santa

Catarina".

Nova iurisdição à

,Justiça trabalhistp
o Deputado Nílton Kucker Trabalho emSanta Catarina. Ao

requereu ontem na Assembléia ser anunciada a intenção do,

a expedição de mensagem ao Sr. Nilton Kucker, vários par

Ministro Armando Falcão, da lamentares fizeram ver a neces

Justiça, solicitando que a Jus- � sidade de ser exercida pressão
tíça do Trabalho em Santa Ca- junto às esferas federais neste

tarina passe a ser subordinada sentido, já que o movimento
à

jurisdição do Tribunal Regio- processual no ramo do direito

nal de Curitiba, recentemente do trabalho em Santa Catarina

instalado, ao invés de perma- justifica plenamente a iniciati

necer sob ajurisdição de Porto va. O Deputado Nelson Pedrini

Alegre. O requerimento vai "dmc1usive acentuou que "se nós
,

ainda serexaminado pela Co- perdemos o Tribun'al Regional
missão de Justiça, mas amaio- para o Paraná foi por falta de

ria dos deputados estaduais pa- maior. pressão política, uma

re ce inclinada a continuar vez que temos o dobro de Jun

advogando a tese da instalação tas de Conciliação e Julgamen
de um Tribunal Regional do tos no Estado".

Itag acompanha os

aumentos todo mês
"No ano de 1973, o custo de vida em Florianópolis

subiu 16,70%, apresentando um resultado bem significativo,
se levarmos em conta lOS aumentos dos anos anteriores,
23,40% em 1969, 19,01% em 1970, 21,76% em 1971, e

18,75% em 1972".
"O índice de 1972 foi inferior ao do ano anterior, graças

às reduções das taxas de aumento dos grupos "Produtos

Não Alimentares" (12,17% contra 19,64%) e "Outros

Serviços" (6,62% contra 11,77%), tendo em vista que os

dois grupos juntos participam em cerca de 55,46% do

orçamento familiar estudado". _

'

, Esta é a introdução da apresentação do "Indice de

Preços ao Consumidor (Custo de Vida) em Florianópolis,
em 1973", feito pelo Instituto Técnico de Administração e

Gerência, órgão da Esag/Udesc. Mensalmente é publicado o

aumento no Custo de Vida, como o índice é mais

conhecido. Mas o que aparece são apenas alguns números,
. que deixam a população em dúvida, pois, por não

conhecerem o sistema de avaliação do índice, pensam ser

um mírnero bem inferior ao que na realidade o é.
O INDICE
Em fevereiro o custo de vida na capital subiu 2,02% em

relação a janeiro, 1,56%. Repetindo o ocorrido no mês

anterior', a�nas os grupos "Alimentação" e "Produtos Não
Alimentares" sofreram alterações, com destaque para o

primeiro, com alta de 3,78% conta 1,16% enquanto o

segundo subiu 28% contra 2,96%. No grupo.vAlímentação"
todos os subgrupos apresentaram aumento de taxa;
sobressaindo-se o subgrupo "Produtos in Natura", com

acréscimo de 6,94% contra 1,.17%.
Ao ver todos esses números, é de, se perguntar como o

Itag trabalha para apresentar índices tão exatos. Mas o

sistema é bem simples, e, tal como uma pesquisa do Ibope,
tudo começa com visitas "a domicílio". Só que os visitados

são os mercados, as feiras livres, os supermercados, e assim
por diante.

'

Semanalmente são feitas coletas; referentes, ao item

alimentação. Explicou o professor Nilton José Andrade,
coordenador da equipe .responsavel pelas pesquisas, do Itag,
que os outros componentes do índice são coletados
mensalmente. No 'caso do primeiro, seis donas de casa, com

um questionário, percorrem várias fontes distintas, como

Presidente da Arena em

Brasília nesta semana

Arnaldo Prieto é o sexto

Ministro a visitar Santa Catarina

em menos de um mês. Todos
vieram para ver

'as consequências causadaspelas ,

inundações no Sul do Estado.
O Presidente da Arena, Jorge Bornhausen, passou ontem

cedo por Florianópolis - em viagem para Brasília - mas

não quis fazer declarações sobre a questão sucessória no

Estado, acentuan do que o partido continua aguardando a

vinda a Santa Catarina do Senador Petrônio Portela, para
debater o assunto. O Presidente da Arena não recebeu o Acompanhado de vários
"Manifesto dos Empresários Catarinenses", lançando a

candidatura do Secretário Sérgio Uchoa de Rezende, apesar assessores, chegará quinta-

de os promotores do movimento terem anunciado para feira a Florianópolis o Mi-

ontem a sua entrega à área política. nistro Arnaldo Prieto, do

Na Assembléia , o Mani f esto também não apareceu, até Trabalho e Previdência So-
o final da tarde, acreditando-se que a sua entrega ocorra

até amanhã, já que a partir de quinta-feira as atividades
cial. Desembarcará por vol-

parlamentares entrarão em recesso, devido à Semana Santa. ta das 9 horas no Aeropor-

Mas embora evitem comentários a respeito, muitos to Hercflio Luz, sendo re-

deputados conhecem o, teor do Manifesto, que vem sendo cebido pelo Governador

distribuído ,em cópias xerografadas pela coordenação da Colombo Salles, que lhe

campanha do Sr. Sérgio Uchoa. Num total de 82 páginas, fará um relato das provi-
esse abaixo-assinado é subscrito por dirigentes de '

\

dências tomadas para o
conhecidas empresas cat a rinenses e de pequenas e médias,

empresas, que se manifestam "unidos e unívocos pela atendimento da população
indicação' de Sérgio Uchoa de Rezende, atual titular da no Sul do Estado no cam-

Secretaria da Fazenda, para exercer a Chefia do Governo do po da previdência.
Estado de Santa Catarina". Do aeroporto o Minis-

A repercussão que o' conhecimento antecipado do
Manifesto obteve nos recintos políticos é ainda tro seguirá, também por

contraditória e incerta. Na área da Arena, nenhum via aérea, para Tubarão..a

pronunciamento objetivo se ouviu dos que comumente se fim de verificar "in loco"

ocupam do terna sucessório. Na intimidade, os líderes as medidas adotadas para o

políticos da Arena se dividem entre duvidarda oportunidade amparo da área, relativa-
da campanha e reconhecer no Sr. Sérgio Uchoa um nome

capacitado para a� funções para as quais está sendo mente aos setores de assis-

indicado. No MDB, o Manifesto foi recebido com críticas tência previdenciária e em-

do Deputado Luiz Henrique da Silveira, que denunciou prego. Após a visita o Sr.

"tráfico de influência" no seu encaminhamento, mas a Arnaldo Prieto retorna' a
maioria parece admitir que, para a Oposição, seria um bom Brasília.
negócio, partido-se do pressuposto de que o Sr. Sérgio
Uchoa não tem "aptidões políticas".

' O Sr. Arnaldo Prieto é

o sexto Ministro de Estado

a visitar Santa Catarina nos

últimos dias, em virtude

das inundações que atingi
ram o Sul. Anteriormente,

já estiveram na área os ti

tulares das Pastas das Mi

nas e Energia, Shigeaki
Ueki; da Saúde, Paulo de

Almeida Machado; das Co-

Stemmer vai coordenar

os trabalhos da, Cepes
O diretor do Centro Tecnológico da Universidade

Federal de Santa Catarina, Gaspar Erich Stemmer, foi
convidado pelo Ministro Ney Braga para exercer o cargo de

coordenador-geral da Cepes (Comissão Especial para o

Programa de Expansão e Aperfeiçoamento do Ensino

Superior).' ,

O ato Ige nomeação deve ser assir�q? esta semana e na

tarde de ontem o professor Gaspar Stemmer viajou para o

Rio, a fim de manter os primeiros contatos com-autoridades
do MEC e com membros da Cepes.

O diretor do Centro Tecnológico da Ufsc substituirá o

professor Gilson Salomão, que ocupou a coordenação da

Cepes desde a sua fundação.

Andrade coordena as pesquisas e diz que elas são simples

armazéns, peixarias, açougues, supermercados, feiras-livres,
e outros estabelecimentos semelhantes.

Os outros itens são preenchidos através de visitas às lojas,
farmácias, sapatarias, imobiliárias, bancas de revistas,
livrarias, ou agências de automóveis. Tais questionários de

'preços são entregues aos estudantes, membros da equipe do

professor Nilton, que transferem seus dados para a folha de
índices semanais, o qual, em seu final, contém os índices
semanais relativos.

APENAS CÁLCULOS
Depois desta fase, é feita a média mensal, baseada nas

quatro semanas. Dividindo-se tal média pela alcançada no

mês anterior, obtém-se o índice de aumento registrado, de
um produto especffíco, Reunindo-se todos os índices
específicos, e tendo como base o percentual 100; obtém-se
o aumento no custo de vida no mês pesquisado.

Disse o professor Nilton José Andrade que o Itag, que
começou a funcionar em 66, iniciou estas pesquisas após
um convênio com a Secretaria da Fazenda, feito em julho
de 68. Desta data em diante, o instituto sempre apresentou
mensalmente o aumento do custo de vida em Florianópolis.
Comentou ele, que os' pesquisadores, quase não encontram

dificuldades, no trabalho de coleta.' "Mas quando Ocorre

qualquer contratempo, como uma recusa em fornecer
algum dado", explicou Nilton, "fazemos uma mudança de

fonte, para evitar maiores entraves".
Comentou ainda ele sobre a mudança dos grupos alvo de

pesquisa, antes 'compostos de 10 itens. Atualmente, são

apenas 4, respectivamente, Alimentação, Produtos Não
Alimentares, Serviços Públicos e de Utilidade Pública, e

Outros .Serviços. Concluiu dizendo que "o índice de custo

de vida, infelizmente é uma espiral. Nunca é decrescente".

,I

municações, Euclides

Quandt de Oliveira; da

Agricultura, Alysson Pauli
nelli e Rangel Reis, do In

terior.
EMPRÉSTIMO DE

EMERGÉNCIA
Por outro lado, reunido

extraordinariamente na

manhã de ontem o Conse

lho Administrativo do

Ipesc aprovou a concessão

de empréstimos de emer

gência aos associados do

Instituto residentes nos

municípios de Tubarão,
Pedras Grandes, São Lud

gero, Orleães e Lauro

Müller. O empréstimo terá

prazo especial de carência

de seis meses, e será resga
tável em 24 meses, nos

moldes do empréstimo
simples.

O empréstimo de emer

gência tem um teto máxi

mo, correspondente . a 40

vezes a contribuição do

associado.

Também ontem o Ipesc
entregou um cheque de

Cr $ 10.000,00 à Sra.

Daysi Salles, como contri

buição à campanha em fa
vor dos flagelados da re

gião Sul.

Vai sair plano qlobal
Apesar de a imprensa não ter acesso à reumao

realizada na tarde de ontem no Palácio da Agronômica
entre o' Governador Colombo Salles e seu Secretaiíado,
sabe-se que foi debatida a elaboração de um plano global
de recuperação dos municípios da região Sul do Estado.

O encontro, iniciado às 16 horas, terminou somente

por volta das 20 horas e revestiu-se das' mesmas
características da reunião feita sexta-feira'com o

Ministro .Rangel Reis: cada auxiliar do Governador

apresentou um relatório sobre os-prejuízos que as cheias
causaram aos setores de suas respectivas áreas.

Com base nos relatórios apresentados, a Secretaria do
Desenvolvimento deverá realizar o referido plano global,
a ser redigido possivelmente ainda hoje. '

Esse plano, segundo se informa, será desenvolvido a

curto e médio prazos, objetivando recuperar o mais

rapidamente possível o setor econômico da região. Para
tanto, serão aplicados recursos dos governos federal e

estadual. E entre as providências que se esperam para a
'

injeção de recuros na área atingida está a que prevê a

abertura de linhas especiais de crédito por parte' dos
organismos financeíros oficiais.

\CornissGo da Câmara visita Sul
,; i'

e vê necessidade de recursos
O Deputado Cesar Nas

cimento, que integra uma

Comissão Parlamentar Ex

terna da Câmara Federal,
juntamente com os Depu
tados Francisco Grillo e

Ademar Ghisi - com a

incumbência de acompa

nhar os programas de so

corro às regiões, flageladas
.de Santa Catarina - afir-

mou ontem nesta Capital
ser "prioritária e absoluta

mente imprescindível a li

beração de recursos exter

nos para fazer face às ne

cessidades de emergência
dos municípios de Tuba

rão, Orleães e Lauro

Müller, os três mais dura

mente castigados pelas en

chentes".
- Eu apelo ao Governo

Federal e ao Governo Esta

dual - disse o parlamentar I
- para que, além da sua

presença na realização "Ue
, I

estudos de planos de re-

construção da região \Q.age
lada, façam-se também e

principalmente nesta hora

presentes na região com re

cur so s financeiros, para

que os prefeitos possam
atender às necessidades
mais prementes, que exi

gem soluções imediatas. E

este apelo é feito em razão

de até o presente momen

to' nenhum recurso ter sido

destinado às comunidades

atingidas pelas cheias.
"Sabemos que estudos

estão sendo feitos, que pla
nos são traçados", acres

centuou, "mas 'isso no que
diz respeito a soluções a

longo prazo. Entretanto,

repito, o que mais necessi

tam aqueles municípios de

imediato é recursos finan

ceiros. A carência de recur

sos está levando os prefei
tos de Tubarão, Orleães e

Lauro Müller à situação de

quase desespero".
O Sr. Cesar Nascimento

ressaltou ainda que um dos

problemas mais graves das

comunidades flageladas é o

empobrecimento geral de

uma vasta faixa das popu

lações, principalmente da

classe média, com a perda
ou semi-destruição de pro
priedades. "Uma solução,
que permito-me sugerir" -

frisou - "é o Governo Fe

deral, através do MInistério
do Interior, criar um plano
especial para reconstrução
de residências, com juros
mais baixos e prazos mais

longos. Essa é a única ma

neira de socorrer aos que
sofreram prejuízos em suas

casas, e que ficaram prati
camente sem condições de
reconstruí-las. Aliás, sem

isso não acredito na re

construção a médio prazo'
da cidade de Tubarão, on
de centenas de casas estão

d e str u íd as ou danifica

das" .

ESfUDAl\7ES

Na Assembléia, o Depu
tado Aderbal Rosa reque
reu o envio de expediente
ao Governador Colombo

Salles, solicitando as se

guintes providências: "1.
Determinar junto ao setor

de bolsas de estudo da Se
cretaria de Educação ela

boração de medidas que

possibilitem a distribuição
de bolsas a estudantes que,
cqmprovadamente, tive

ram a renda familiar abala-
,

da ou totalmente compro
metida com os efeitos das

enchentes no Sul do Esta

do; 2. Promover, junto a

qualquer órgão que tenha

condições de oferecer os

serviços necessários con

tactos visando subvencio

nar através de recursos do

Estado alimentação para
estudantes oriundos da re

gião flagelada ou que em

sendo membros de famí
lias residentes no polígono
atingido, estejam,' presep
temente, sem condições de
custear a,manutenção dos
seus filhos na Capital do
Estado".

BANCO BOZANO, SIMONSEN DE INVESTIMENTO S.A.

BOZANO, SIMONSEN S.A. CORRETORA DE CÂMBIO E

VALORES

/,
I

têm o prazer de comunicar ao público em geral que
credenciaram como seu representante nesta Capital a

, �moritz s.a.
� corretora de cambio e titulas

Felipe Schmidt, 58 conj. 306
Tel. 37-46 - Florianópolis,SC.

LETRAS DE CÃMBIO RECIBOS E
CERTIFICADOS DE .DEPÕSITOS BANCÁRIOS
COMPRA E VENDA DE AÇÕES NAS BOLSAS DE

[SÃO PAULO E RIO - INCENTivos FISCAIS -

FINANCIAMENTOS.
'

As belezas da moda
para o INVERNO chegaram para

A MODELAR
I

Também A GRUTINHA
está superlotada de novidades

para o frio.
'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

JOINVILLE

Apraz-nos levar ao co

nhecimento de V.Sa. que,
por ato da assembléia geral
ordinária realizada a 28 de

março próximo findo, foi
eleita e empossada a nova

diretoria da Sociedade Gi
nástica de Joinville, que
regerá os seu � destinos no

período de 1974/75, fican
do assim constitiifda: Pre
sidentes de Honra, Hei
muth E. Fallgatter e Ger
mano Kurt Freíssler; Presi
dente, Antonio Elísio; Vi
ce-presidente, Arthur Wal
ter; 10. Secretário, Reinal
do Barth; 20. Secretário,
Konrad Kaesemodel; 10.
Tesoureíro.. Agnello Kie

per; 20. Tesoureiro, Juan

Baptista Bustamante; 10.

Diretor-Patrimônio,
.

Ro
land Püschel; 20. Diretor
Patrimônio, Waldemar Car
los Richter; Diretor Geral

Esporte, Antônio José da
Rosa; Diretor Sonotécni
co, Herbert Fuchsberger;
Orador Oficial, Nerval Pe-

. reira; Consultor Jurídico,
.

Namir A. Zattar. Conselho
.Consultívo (efetivos)
Ingwald Marquardt, Arno
Dohler, Eugênio Gonçalves
da Luz, Amandos E. Rava
che e Engelberto Hage
mann. Suplentes: Alfredo
Wehmuth, Horst Kaese
model e Alire Opelt.

Na certeza de continu
armos a merecer a valiosa
atenção e colaboração de

V.S., colocamo-nos à intei
ra disposição desse órgão
de divulgação. Antônio
Elísio, presidente:

oxmus
Esperávamos que a fu

são das empresas de ônibus
de Blorianópolís viesse so

lucionar o problema. Ao
contrário, veio tornar mais
deficiente o atendimento
ao usuário. O número de
ônibus foi reduzido sensi
velmente, principalmente
o da linha Bom Abrigo,
que já não apresentava
boas condições de trans

porte em face do péssimo
estado em que se encon

tram seus veículos. A uni

ficação pode ser considera
da como o primeiro passo.

Agora, cumpre a Prefeitura
exigir o cumprimento da
lei, se é que existe. Laura
B. Souza, Florianópolis.

SESI
Retornou às suas ativi

dades como dentista do
Núcleo Regional do Sesi,
'de Joinville, o Sr. Heins
Adolfo Kri�heldorf, que se

encontrava afastado de
suas funções desde o mês
de outubro último em face
de sua participação no cur

so de especialização reali
zado na cidade de Curiti
ba.

Com a volta- desse pro
fissional, aumentará o nú
mero de beneficiados do
Sesi que será atendido du
rante o dia. 'João Severo de
Lima, Resposável.

BLUMENAU
A Comissão Central Or

ganizadora da III Feira Na
cional de Ciências e V Fei
ra Estadual' de Ciências,
tem o prazer de convidar
V.Sa. para participar de
reunião . a se realizar

.

em

sua sede no Colégio Nor
mal Pedro lI, à rua Pandiá

Calogeras, 105, sábado, às
10 horas.

Nesta reunião entre os

representantes da imprensa
escrita, falada e televisio
nada, far-se-á, por votação,
a escolha do responsável
pela nossa Sub-Comissão
de Divulgação. Prof. Vito
rio Felsky.

Soluções para o sul
riamente atingidas. Há problemas
na agricultura, na pecuária, nas

cidades e nos campos. Há, [nclu
sive, problemas mais sutis e, con

tudo, não menos suscetíveis de
estudo e solução: grande parte da

população sofre, ainda, a síndro
me da enchente e não são poucos
os que, por todas as maneiras,'
procuram um meio de se fixar'
em outras regiões.

É de se ver, pois, que um

imenso leque se abre sobre a
Na verdade, a própria magnitu- administração estadual, no que

de da tragédia fez com que ne- respeita à prospecção de efeitos e

In!lUÍl] setor! atividades perma- à projeção de medidas concretas
'necesss incolume. Há problemas para acudir a região. O mesmo fe
imediatos de abastecimento de nômeno ocorre na área federal,
gêneros e de serviços essericiais à onde são pelo menos dez os ôr
vida da comunidade, como água, gãos ou instituições financeiras
luz 'e telefone. Mas há problema que prestam e dGi'E:rão vir a pres
também de médio prazo, como o' tar socorro aos nossos coestadua
estudo de obras de contenção das· nos do sul.
cheias e sua decorrente concreti
zação.
Há problemas sociais, como os

da destruição de vilas e casas po

pulares. Há problemas econômi
cos, como os da indústria e do
comércio. Há problemas' finan
ceiros urgentes, numa região que
a i n da não restabeleceu com

pletamente o uso da moeda para
suas transações, pelo simples m0-

tivo de que os bancos também se

incluem entre as instituições se-

A reunião que a mais alta hie
rarquia administrativa do Estado
manteve com o Ministro do ln

terior, na semana que passou,
com o objetivo de traçar um vas
to painel das enchentes que se

abateram 'sobre o sul do terri
tório catarinense demonstrou, de
maneira definitiva, que o Gover
no necessita acionar um mecanis
mo de exceção para atender aos
problemas emergentes da catás-
trofe.

problema em seu aspecto global,
até mesmo por falta de instru
mentação adequada para proces
sar pesquisas e projetos.

É paclfico que a catástrofe
sensibilizou todas as áreas que
deveria sensibilizar. Aqui estive
ram nada menos que cinco Minis
tros de Estado, num "rush" que
Santa Catarina ainda não tinha
conhecido. Todos eles não se de
tiveram em contactos ligeiros. Pe
lo contrário, foram até a zona as-

solada e verificaram tudo com

seus próprios olhos. O Chefe da
Nação foi inteirado da gravidade
do problema e determinou provi
dências de-base, entre as quais
avulta, desde já, a Ef:iftrificação da
estrada de Ferro Teresa Cristina.

Agora; chegou a vez do Gover
no Estadual viabilizar planos e fa
zer suas reivindlcações com fun
damento em dados reais e pro
postas de solução inexequ íveis. Pa
ra tanto, pensamos ser necessária
a criação de um. órgão de emer

gência, que centralize esforcos e

cionais, aos quais, no mínimo, não corra o risco de ser empenha
faltará a agilidade necessária para do em contraproducentes e esté
lograr uma ação firme e destitu í- reis gestões paralelas.
da de ranços burocráticos. Mais Afora esta hipótese, o Sul aca
q ue isso ainda: a esses órgãos fa-

.

bará mergulhando em um outro

lecerá, sob qualquer circunstân- tipo de catástrofe: o do imobilis
cia.. a capacidade de enxergar o mo causado pela burocracia.

Assim, dada à multiplicidade
de' organismos, será tarefa ingló
ria e fadada ao insucesso tentar
coordenar os esforços de auxílio
através dos instrumentos tradi-

Leite pode faltar

Folclore
Na fazenda do "Cap. Álvaro Dávi- Essa farra em Santa Catarina, tem

la", bem próxima ao Centro de Tiju- sido proibida pelas autoridades poli
cas, localizada nas mediações da antiga. ciais em alguns Municípios, onde se

estrada velha, se reunem os mais afa- costumavam se realizar. Tem Delega
mados laçadores da zona campeira de dos entretanto, que preferem ordená

Tijucas, los de modo que o povo participe sem

O piquete de laçadores do "Laço de que sofram acidentes, à não ser os

Ouro" cujo Capitão é o Sr. Álvaro sustos naturais que a própria brincadei
Dávila dos Santos, já tem a sua fama ra provoca ..

assegurada, pelas várias vitórias conse- Atualmente essa brincadeira consis

guidas nos inúmeros rodeiros que tem te em se soltar bois bravos no mato e

participado. depois desentocá-los. Enquanto houver

Com Álvaro Dávila, integra o pique- bois entocados a farra continuá. É
te o seu irmão Arécio, seus filhos aquela onda de povo que participa
Wílmar Álvaro e Wilson, este último também das aventuras dos laçadores,
funcionário da Caixa Econômica Fede- acompanhando a caçada quando lhe

ral em Florianópolis, o sr. Geraldo são pregados os maiores sustos, com as

Heloi Geraldo, que com seus 29 anos troças de peões em disparada, anunci
tem 15 de laçador de gado de campo. ando à aproximação dos bois. Essa

Gilberto Brito, com 55 anos e seu filho brincadeira começa na quarta-feira de

'Nilton são também grandes laçadores, Cinzas e se prolonga por três a quatro
que juntamente com Luiz Francelino dias. Enquanto houver boi no mato

de 40 anos, compõem a equipe do embrenhado, os peões estão no seu

piquete "Laço de Ouro" do Centro de encalço; culminando no sábado de

Tradições Tij uquense, comandados pe- Aleluia ou domingo de Páscoa com

lo "Cap." Dávila dos Santos. uma grande churrascada com um dos

A Farra do Boi, ou brincadeira de bois sacrificados. É a maneira de pen
'boi, como.é geralmente conhecida, sar, sentir e agir do povo que se

tem o seu ciclo na semana Santa. constitui no Flok e Lore - Povo e

Entretanto tem lugares em que os Saber.

aficionados à mesma não escolhem ---------------

época, é só conseguirem um boi bravo,
que logo dá-se a brincadeira.

Doraléci,} !It�oares

\

FARRA DE BOI - A Farra de Boi,
como é geralmente conhecida, origi
nou-se da fuga de bois, que habituados
livres, criados em campos soltos, se

viam de momento presos para serem
ferrados com a marcação dos donos. E
no campear dos vaqueiros separando as

boiadas, pelos marcos de ferro que
indicavàm os donos, touros bravios

escapavam do cerco e se embrenhavam
no mato serrado das varzea.s e serras

distantes. Vaqueiros destemidos iam

ao seu encalço, enfrentando os perigos
que somente os bravos costumam faze
los.

A caça Iperdurava I sempre dias e

mais dias, e a fama do boi corria as

regiões, até que os valentes vaqueiros
ou gru pos desses, desentoucavam o

boi, lacando-o, derrubando-o e ao grito
vitorioso do seu abóio regional, trazia
o para o curral. Animal assim difícil de

subjulgar era abatido e sua carne distri
buída' entre todos da localidade.

A origem permanece até aos nossos

dias, sendo então modificadas pelas
circunstâncias de que os tempos muda
ram.

Um ..dos maiores entusiasta dessa
brincadeira em Tijucas, é o Sr. Álvaro
Dávila dos Santos, Capitão do piquete.
de laçadores do centro de Tradições
Tijuquense "Laço de Ouro".

Informação Geral

.

Grande parte da torcida avaiana está
a se indagar quais as razões que levam
a equipe, cujo equilíbrio financei o ão
pode ser taxado de invejável, a contra
o extrema Ademir. Para ficar conversan-

. do com QS bandeirinhas é que não há de .

ter sido - e não foi outra coisa que ele
fez, no jogo contra o Flu, Afinal, se
Souza acha que deve e pode desempe
nhar cumulativamente as funções que
pertencem a Ademir, é perfeitamente I

'dispensável a sua escalação. E, para
quem acha que todos os laterais do
mundo têm a obrigação sagrada de des
cer, é preciso refrescar-lhes a memória

Apesar de nada estar definido quanto sublinhando que a implantação desteà sucess�o estadual, sabe-se que alguns falso dogma se deveu li atuação de Cardos candi�tos, a can�da�? especialmen- los Alberto na Copa de 70 - numa equíte os da area de Brasílta, Ja começam a pe que não tinha ponta-direita. Deixemreceber as inevitávei,s visitas de "amigos" oAdemir jogar.
e "admiradores". E no meio da conversa
"informal" a maioria dos visitantes trata

. logo de encaminhar o diálogo para o

ponto que lhe interessa: o preenchimen
to dos cargos de maior expressão na

administração do Estado.

o Diário Oficial do Estado que cir
culou no dia 3 de abril estampa, em sua
terceira página, seis decretos que con

cedem pensões - e que, de certa forma,
atentam a evidência da falta de qualquer
sentido racional à administração públi
ca. Um dos decretos, cuja introdução
menciona "a lei 327, de 18 de novem
bro de 1957, combinada com a lei
3.389, de 27 de dezembro de 1963 e a

lei 4.872, de 2 de julho cte 1973 e tendo
em. vista o parecer 7.582-497/73, da
Consultoria Jurídica do Estado" - este
Decreto, que tomou o número
E/SEJ- 21-03-74 no. 212, possui 5
artigos, 21 linhas de 2,5 coluna, foi emi
tido com a, alta fmalidáde de acrescer

10,00 (dez éruzeiros) à pensão de Celina
Albanaz Vitorino. Outros cinco diplo
mas também são concessórios de iguais
benefícios. Evidentemente, não caberá
nenhuma crítica ao ato em si, ainda que
se possa reclamar do baixo valor das im
portâncias. Agora, totalmente inaceitá
vel éla circunstância de que um Secretá
rio· de Estado e o próprio Governador
tenham que se servir de um decreto, com

Sucessão RGS

Hoje à tarde o sr. Petrônio Portela
leva ao Presidente Geisel o relatório de
sua visita ao Rio Grande do Sul. Não se

acredita, contudo, que o nome do futu
ro governador gaúcho seja revelado. A

jprôxíma etapa: do Presidente da Arena
será cumprida na Bahia, após a Semana
Santa. Lá, como se sabe, o Governador.
Antonio Carlos Magalhães advoga uma

solução apolítica - o que, em outras pa
lavras, significa tão somente que deseja
ver no Governo um desses dois seus au

xiliares: o sr. Luiz Sande, Secretário da
Fazenda, ou o sr. Cleriston de Andrade,
Prefeito de Salvador.

Começa o "cerco"

Burocracia

Está sendo coordenada em Florianó
polis a criação do Instituto Catarinense
de Estudos Tributários, que incluirá em

seus objetivos o patrocínio de cursos e

conferências, assistência ao setor púb1i�
co e privado e apreciação e debates de
temas versando o direito tributário. À
frente da Comissão que trata da implan
tação do ICET, o prof. Ary Kardek de.
Melo e os bacharéis Indio Jorge Zavarizi,
Luis Osvaldo d'Acampora e Romildo
Roberto Koenig.

as implicações decorrentes, para _
tomar

uma providência desta natureza. E o im
pério desvairado da burocracia.

Ademir prá quê?

Estudos tributários

Curtas
Votação dura e disputada ontem-à

tarde na cidade: procurava-se saber
quem comeu mais

peru�o
sábado, se

Ubirajara ou Roberto * * Não se sabe
se a presença do Preside do BNH em

SC ensejou o pedido de uma Delegacia
do órgão para o Estado. Se ninguém fez"
.0· pedido;-perdeu-se uma excelente opor-,
tunidade. * * *O Figueirense, aos pou
c os, vai acertando o seu time - modesto,
porém valente, não tenham dúvida. E o
estadual vem aí. * * 'O presidente Jor
ge Bornhausen passou ontem meteórica
mente pela cidade, para tomar o Electra
rumo a São Paulo. * * i() manifesto
dos industriais, ao' que se sabe, ainda
mão foi entregue aos deputados esta
duais.

Santa Catarina
em Brasília

o Estado de Santa Catarina foi distinguido na

cerimônia mensal da substituição da Bandeira
Nacional, realizada anteontem, em Brastlia.
Como o determina a Lei no. 5.700, que instituiu
essa cerimônia, o Pavilhão Brasileiro deverá, no

primeiro domingo de cada mês, ser substitutdo;
'no grande mastro especialmente erguido na Praça
dos Poderes e a coordenação desse ato é atribuida
ao Ministro da Marinha, do Exército e da
Aeronáutica, que se revezarão mensalmente.

Cada' uma dessas "solenidades será dedicada a

um dos Estados e Territórios da República _ e a

de abril, de 1974, coordenada pelo Ministro da
Marinha,

.

rendeu preito ao Estado de Santa
Catarina.

-

A presença do Governador Colombo Saltes,
acompanhado do Secretário do Governo, Dr.
Orlando Bértoli, significou, desta vez, no dia 7,
em Brasüia, o civismo catarinense, exalçado num
expressivo ato do Governo Federal, que lhe r�
conhece. o perfeito espirita de integração dos

. Catarinenses no processo histórico que ora renova

e desenvolve o Brasil.
Na verdade, o esforço 'das frentes produtoras,

em Santa Catarina, em tomo do Governo do
Estado, vem crescendo e colimando o êxito da
politica de crescimento nacional, ao mesmo

tempo obedecendo as metas da Ação Catarinense
de Desenvolvimento. É .assim que o nosso Estado
proporciona aos observadores do Grande passo
avançado no progresso nacional um edificante
exemplo de operosidade, em ritmo que a inalterá
vel ordem existente em todo o território favorece
normalmente.

Soube, portanto, Santa Catarina, receber com
a tranquila consciência de sua dignidade no con

certo da União Nacional, a homenagem que se lhe
prestou na oportunidade dessa bela festa de cieis
mo, que é a substituição da Bandeira Nacional,
no primeiro domingo de abril, na Capital da \

República. E, assinalando o sentido dessa distin-

rão que o Ministro da Marinha, organizador da
festividade, conferiu à terra catarinense, a Sf{'!fe
taria do Governo do Estado, dando merecida
ênfase a um dos aspectos das �tividaàes culturais
e artísticas, de Santa Catarina, realiza presente
mente, com pleno sucesso, em Brasilia, numa das
salas do HotelNacional, a Primeira Coletiva Cata
rinense de Artes Plásticas, a. que comparecem
vários dos nossos artistas com os seus trabalhos
mais recentes e originais.

Corresponde assim, por intermédio de cria

ç plástica expostas à sensibilidade PREI)TO
estética da sociedade do Distrito Federal, ao prei
to em que o nosso Estado se vê lisonjeado- por
motivo do próprio esforço pelos organizadores da
cerimônia ctvica de 7 do corrente.

A substituição da Bandeira Nacional, feita
com solenidade especial, no primeiro domingo de
cada mês, associa, sempre, na significação que
encerra, a idéia da Federação, incluindo, nesse

propósito, a participação dos Estados, tal como o

fez agora nessa -designação, pela qual o Ministro
da Marinha distinguiu o Estado de Santa Cata-
rina.

É desnecessário dizer que os Catarinenses não

apenas sê orgulham de assim haverem sido eleva
dos à compreensão ctvica de todo o Pais, mas se

robustecem no esforço mobilizado' a serviço da

prosperidade do Brasil, consolidando as' razões
dos melhores conceitos que lhes possam ser reser
vados pelo apreço de todos os Brasileiros.

A terra catarinense está, em Brasilia, bem
marcada nas simpatias de todos quantos,
associando-se aos festejos patrióticos do hastea
menta do novo Pavilhão Nacional, lhe reconhe
cem a influência positiva nos dias gloriosos que se

acrescentam ao evolver histórico do País.

6ustavo 'Neves
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GERENTE

Ney:' elevar o nível
da TV brasileira

° problema da elevação do ,nível de televisão
brasileira começou a ser estudado pelo Ministro Ney
Braga, da Educação, que deverá apresentar sugestões
concretas a serem discutidas para implantação de comum
acordo com os .Mínistérios das Comunicações e da

Justiça.
° Ministro iniciou o estudo do documento elaborado

no governo anterior por um grupo integrado por
representantes dos -três Ministérios e que resultara da
preocupação do Governo diante do baixo nível
educacional, e cultural da maioria dos programas de

grande audiência na televisão em todo o País. '

° Ministério da Educação tem sua linha de ação
definida dentro da análise do valor cultural e educativo
da televisão, enquanto o das Comunicações cuida
diretamente dos detalhes referentes à técnica e o da

Justiça tem sob sua responsabilidade a vigilância para o

cumprimento das leis sobre costumes, censura etc.
Já no final deste mês, o Sr. Ney Braga deverá ter uma

completa gama de informações 'sobre a questão da
televisão, partindo então para, em colaboração com os
dois Ministérios, a adoção de medidas concretas capazes
de elevar esse nível, sem I provocar, porém, lima
sofisticação que venha a afastar o público daquele meio
de comunicação, tanto que, segundo a 'tendência

�dOminante,
não se deverá impor programações que

nflitem com o próprio nível cultural e gosto
pulares.

IP apr�va novo preço

para óleo, comestível
o Conselho Interministerial de preços aprovou ontem o novo

reajuste para o óleo de soja e similares, no ,atacado, não
revelando o percentual do aumento e adiantando que dentro das

próximas horas a Sunab divulgará a tabela com os novos preços
no varejo.

Uma das razões alegadas pelo órgão para, não divulgar o

aumento de preço no atacado foi a de que "a tabela que interessa
ao consumidor será a da Sunab com os preços dos óleos no

comércio varejista".
A situação não é exatamente das mais fáceis de resolver. O

Ministro Mário Henrique Simonsen negou peremptoriamente, há
duas semanas, a concessão do nível de aumento desejado pelos
industriais do óleo, uma vez que contrariaria todos os objetivos
de contenção de inflação perseguidos pelo governo. ,

Na semana passada, por outro lado, ao fim da reunião que
/ debateu o assunto, no Conselho Interministerial de preços,
ouviu-se em-alto e bom som alguns produtores dizendo que tão

'bgG-.saísse o novo aumento estaria o produto no mercado, o' que
deu a mais de uma autoridade a exata sensação de que os

industriais do óleo estariam praticando a especulação para a

obtenção de seus níveis de aumento.

Foi exatamente esta decisão, aliada .à ida do Ministro
Simonsen à reunião dos Governadores do Banco Interamericano
de Desenvolvimento Econômico, que atrasou, j á em uma semana,
a resolução dessa questão, que aliás j á começa a apertar os calos
dos orientadores da economia nacional.

Devido ao excesso de ítens integrantes, o governo prefere agir
cautelosamente para agir ,certo. Este tempo de espera indica mais
uma ação definitiva - talvez drãstroesdo que indecisão.

Em São Paulo, _os 'varejistas de gêneros alimentfcíos
mostram-se descontentes com o fato de os estoques de óleo de

soja terem .sído entregues pela, Assessoria do Ministério da

Fazenda, em dezembro do ano passado, às "grandes empresas de

auto-serviço (supermercados).
O Sindicato dessa categoria tem recebido informações de que

o produto chegou a ser vendido "acima do preço tabelado. ao
consumidor (Cr$ 3,91 por lata de 800 ml), mas nã,o tem meios

de comprovar a irregularidade, porque as denúncias não são
feitas por escrito", informou, hoje,o Sr. Alvaro Furtado, assessor

(jurídico daquele organismo.
As quantidades de óleo redistribuídas em dezembro não

\
chegaram ao conhecimento do Sindicato dos Varejistas de

gêneros alimentícios, embora o órgão tenha enviado à Assessoria
do Ministério da Fazenda um relatório sobre a situação registrada
já em junho do ano passado, quando começaram a ocorrer

,
irregularidades nesse mercado.

Com a redistribuição feita pelos técnicos do Ministério,
algumas das empresas beneficiadas receberam quantidades
maiores do que as recebidas anteriormente. Atualmente, os

varejistas não possuem praticamente estoque algum de óleo de

soja, "mas também não têm dados estatísticos 'sobre a questão".
O Sindicato não tem meios para levantar esses dados em

virtude de existirem cerca de 22 mil empresas do setor, das quais
aproximadamente seis mil são suas filiadas. Mas a maior
dificuldade em dimensionar o-mercado consiste na atividade
diferenciada dos estabelecimentos, porque pode ocorrer que
pequenas firmas realizem grandes negócios com determinados
produtos do 'ramo, enquanto as grandes podem não vender nada
do mesmo produto. "tornando praticamente, impossível
catalogar as situações".

Ninguém se despediu
de Alice" no aeroporto
O cantor norte-americano Alice Cooper regressou ontem aos

Estados Unidos, prometendo voltar ao Brasil dentro de alguns
meses, em viagem de férias, logo que encerre as filmagens de uma
fita que está sendo rodada em Hollywood. Protegido por quatro
agentes - dois de sua guarda pessoal - e dois do aeroporto do
Galeão - Alice Cooper chegou de surpresa ao aeroporto, quando
faltavam 20 minutos para o embarque, em companhia de apenas
três integrantes de seu grupo. Os demais seguiram depois.

De terno exporte azul claro com listras anil, camisa

estampada em vermelho e branco e sapato bordeaux, sem meias,
Alice Cooper foi ao balcão da Pan American logo que chegou,
embarcando quase sem ser notado.

'

"OPINIÃO" E CERVEJA
, Em seguida dirigiu-se ao bar do salão de embarque, onde
folheou d jornal Opinião e bebeu cerveja. Concedeu autógrafos
aos poucos funcionários do aeroporto que o reconheceram, mas
só concordou em falar à imprensa depois de, Saber quantas
perguntas seria feitas. Do português ele aprendeu a falar apenas
"Obrigado" e por isso conversou em inglês com os repórteres:
,- Talvez o público brasileiro não tenha conseguido me

entender, mas acredito que a encenação teatral que procurei
transmitir foi entendida.
.

Ainda respondendo a primeira pergunta, Alice Cooper foi
mterro!l1pido pelos companheiros que avisavam que o avião já ia
p�tir. Deixando a garrafa de cerveja pela metade e lamentando

n�o ter tido tempo para todas as perguntas, ele se despediu
dlZ�ndo que não sabe ainda onde será seu próximo "show", pois
esta dependendo das filmagens em Hollywood, mas fez questão
de _acrescentar uma última frase às suas declarações: "adorei as
mulheres brasileiras". -

Firma de prestação de se!:"iços, precisa para trabalhar
em Florian6polis, que tenha, pelo menos, eurso se

::Undário completo. Idade entre 30 e 45 anos. Enviar

fotografia recente curr] cu lo, fontes de referência e

!>"etensões salariais para "Seleção", na portaria deste
lo.roal. Exige-se fiança..

Novo governador gaúcho
'pode sair esta 'semana

Geise'l reúne ministros e

vê,plano contra inflação
Caberá à Comissão Exe-

.

cutiva da Arena gaúcha
anunciar, nos próximos
dias, o nome do futuro go
vernador do Estado, após
decisão do General Geisel,
tão logo examine o quadro
político-partidário do Rio
Grande do Sul que lhe será
comunicado hoje pelo se

nador Petrõnio Portela,
com as tendências e os

problemas ali observados.

° presidente da Arena
voltou bastante satisfeito
de Porto Alegre, mesmo

porque os gaúchos senti
ram que sua viagem não te
ve como objetivo levar um
nome pré-escolhido, mas

sim o de ouvir, 'conhecer as
tendências, remover diver
gências e afastar irredutibi
lidades. VoItou com "N"

pender de alguns dados
complementares que está

aguardando. Mas de qual
quer forma, tem audiência

hoje com o Presidente da

República, para comunicar
ao General Geisel o resul
tado de sua missão.

Na bancada arenista, a

impressão é a de que a can

didatura do deputado Sin
val Guazelli cresceu muito,
colocando-se muito' bem,
ao lado das anteriormente
conhecidas - Edmar Fet
ter; Thompson Flores, Ar
naldo Prieto e Amir Borges
Fortes.
° senador Petrônio Por

tela confirmou ontem que
a sua missão de coordena
dor do problema, suces
sório inclui, também, os

Estados de Minas e do Rio
Grande do Norte.

° espectro de .um eventual recrudesci
mento da inflação e o estudo de fórmulas
de vigoroso combate a essa manifestação,
foram examinados ontem pelo Presidente
Geisel com os Ministros dá área econômica
e o Chefe do Gabinete Civil, em reunião

que durou duas horas e meia no Palácio do
Planalto.

Os itens abordados especificamente
foram o orçamento monetário, a contenção
de despesas, o disciplinamento do crédito e

os problemas de abastecimento; Conside
'rada de caráter especial pelos Assessores da
Presidência, a reunião foi a prinieíra de
uma série, e contou com a presença dos
Ministros Golbery do Couto e Silva, da
Casa Civil; Mario Henrique Símonsen da
Fazenda; João Paulo dos Reís Veloso, do
Planejamento; Severo Gomes, da Indústria
e Comércio e Al1yson Paulinelli, da Agricul
tura.
° Presidente Ernesto Geisel aproveitou

o dia em que estavam previstos despachos
com todos os Ministros da área econômica,
separadamente e díarite do impacto dos re
centes aumentos de preços e da necessidade
de manter a inflação sob controle, a despei
to desses reajustamentos, resolveu promo
ver uma reunião especial.

candidatos e "N" possibili
dades.
° presidente da Arena

revelou - que somente on

tem conseguiu examinar os
dados levantados em Porto
Alegre, em consequência
das dezenas de entrevistas

que realizou, com políti
cos das mais diversas ten
dências. Não confirmou,
por outro lado, notícias
procedentes da capital gaú
cha, dando conta de que o

nome do vice-governador
Edmar Fetter teria sido o

mais votado nas consultas
realizadas. Mas também
desmentiu a informação.
° Sr. Petrônio Portela

não soube precisar se o

anúncio do nome do suces
sor do governador Euclides
Triches seria feito ainda es

ta semana. Tudo vai de-

Iniciada às 15h30m, foi encerrada pou
co depois das 1" horas, mas todos os Minis
tros de Estado retiraram-se do gabinete pre
sidencial pelo elevador privativo, evitando
prestar declarações â imprensa. ° Ministro
Mário Simonsen ainda mandou dizer que
discorrerá basicamente sobre os mesmos

itens de sua entrevista de domingo.
Os detalhes sobre a reunião foram en

tão esclarecidos pela Secretaria de Impren
sa da Presidência da República, que frisou
ter sido o encontro de ontem mais como

uma tomada de posição diante dos ültímos
acontecimentos na área econômica.

NOTICIARIO NACIONAL F,ORNECIDO PELA AJB
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Detran multa 24'
e arrecada mais
de CR$ 16 mil

AB-0654 AB-0871 AB-0924 AB-1537 AB-1659
AB-1736 AB-1736 AB-1934· AB-1934 AH-2020
AB-2076 AB-2155 AB-2156 AB-2670 AB-3041
AB-3358 AB-3418 AB-3540 AB-3736 AB-3765

.

AB_:_3859 AB-3968. AB-3987 ÀB-4060 AB-4063
AB-4265 AB-4323 AB-4481 AB-4592 AB-4592
AB-4704 AB-4710 AB-4727 AB-4926 AB-5306

c

AB-5311 AB-5449 AB-5685 AB-5692 AB-;-5788
AB-5901, AB-5979 AB-5983 AB-6069 AB-6095
AB-6605 AB-6756 AB-6836 AB�6954 AB-6992
AB-7243 AW-0787 AW-1198 AW-1221 CE-0380
CE-0531 CE-0559 CE-0833 CF-0080 CM-0131
Of....,001 Of-002

'

AW-131O AX-0158 CF-0574
Multas de 100% do S.M. c-s 288;00

Com apreensão da C.N.H.
Foram apreendidas as seguintes Carteiras Nacional de

Habilitação:
1- C.N.H. de no. 8.015-SC de categoria Pofissional,
pertencente 'a Tornaz Francisco de Souza, pelo prazo de
trinta dias a contar de 10.03.74;
2- C.N.H. de no. 211.522-SC de categoria Profissional,
pertencente a José Marcos dos Santos, pelo prazo de
trinta dias a contar de 2.03.74;

.

3 - C.N.H. de no. 1�0.475-SC de categoria Profissional,
.

pertencente a Carlos Julio Bohn, pelo -prazo de noventa

dias a contar de 20.02.74;
4- C.N.H. de no. 156.572-SC de categoria 'Profissional,
pertencente a Jair Abrão da Cruz, pelo prazo de sessenta

dias .a contar de 29.03.74; �J .

5- C.N.ll de no. 133.318-SC de categoria Profissional,
pertencente a Silvestre de Faria, pelo ·prazo de sessenta

dias a contar de 07.03.74.
6- C.N.H. de no. 108.321-SC de categoria Amador,
pertencente a Ernesto Mafra apreendida até que se

submeta a novos exames médicos, técnicos e

psicotécnico.
7- Cassar o documento de habilitação de no. 220.933,
de Maria da Graça Rocha Romanieli.

Se durante o período da apreensão, forem os

motoristas acima citados encontrados dirigindo, .terão
sua Carteira cassada, conforme preceitua o item I do Art.
200 do Regulamento do Código Nacional de Trânsito.

No período de 25 a 31 do mêa passado o Departa
mento Estadual de Trânsito multou 241 veículos e apre- J
endeu a carteira de habilitação de 7 motoristas pelo pra
zo de trinta dias, arrecadando Cr$ 1?781,00 para o

Tesouro do Estado.

A relação dos veículos multados está sendo divulgada
. pelo Detran, tendo em vista o que estabelece o Código
Nacional de Trânsito e para que seus proprietários pos
sam se beneficiar com ainterposíção de recursos contra a

decisão das autoridades responsáveis.
Multa de 10% do S.M. Cr$ 28,00

AA-0078 AA-0167 AA-0203 AA-0230 AA-0249
AA-0302 AA-0404 AA-0441 AA-0657 AA-0888
AA-1082 AA-1428 AA-I440 AA-1495 AA--1528
AA-1758 AA-1888 AA-1888 AA-1931 AA-2256
AA-2663 AA-2810 AA-3057 AA-3302 AA-3495
AA-3759 AA_:_3838 AA-3849 AA-4125 AA-4164
A�4333 AA-4334 AA-4447 AA-4507 AA-4758
AA-5057 AA-5213 AA-5461 AA-5553 AA-,--5819
AA-5868 AA-6078 AA-6095 AA-6095 AA-6113
AA-6128 AA-6142 AA-6209 AA-7676 AA-8046
AA-,8212 AA-8414 AA-8453 AA-8676 AA-8753
AA-8907 AA�9072 AA-9077 AA-9208 AA-9406,
AA-9452 AA-9467 AÀ-9474 AB-0502 AB-0506

,.
. .

Multas de 40% do S.M. Cr$ 115,00
AA-0664 AA-0758 AA-1428 AA-2047 AA-2469

-AA-3431 AA-3962 AA-6491 AA-7042 AA-7441

AA-7624 AA-8903 AA-9801 AB-1135 .AB-1290
AB-2483 AB,-4210 AB-4559 CE-0305 CE-0531

CF-0926 CF-4206 CM-0023.
Multás de 50% S.M. Cr$ .144,00

AA-0367 AB-0625 AA-2593 ÀA-3168 AA-7302
AA-3526 AA-4128 AA-4166 AA-4171 AA-5380.
AA-5448 AA-5513 AA-6115 AA-6126 ÀA-7081
AA-7114 AÀ"":'9015 AA-9474 AB-I023 AB-1559
AB-1835 AB-1886 AB-2109 AB-2339 AB-2916
AB_:_2946· AB-3656 AB-4702 AB-4730 AB-4786
AB-5081 AB-5283 AB-5689 AB-6426 AB-6751·
AB-6863 AB-6999 AB-7075 AB-7147 AB-7201
AW-0186 AW-0254 AW-0877 AW-0946 AW-I003

.. -

. E WOLFF

TV 12' BABY EMPIRE, SEMP,
ADMIRAL. GENERAL ELETRIC

FOGÕES DAKO E FRIGIDAIRE

GRAVADORES AIKO, EVADIN,
CROWN, MITSOUBICH

SEMP, WANSAT

BATEDEIRAS GE E ARNO

MÁQUINAS FOTOGRÁFICAS
YASHICA

ENCERADEIRAS ARNO,
WALlTA, GE
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estando as a.utoridades poli
ciais confiantes de que a qua

. drilha de ladrões mirins era co

·mandada por Lauri Branco e

Sandro, que recebiam os obje
tos furtados e posteriormente
revendiam. Muitos comercian

tes e pessoas que tiveram suas
residências arrombadas estive

ram ontem na Delegacia de Po

lícia para observar os objetos
roubados e que estão em po
der pás autoridades na espe
rança ·de ·que alguma coisa ain

da possa ser recuperada.
MAIS ROUBOS
Dua.s oficinas mecanicas e

algumas casas comerciais fo

ram assaltadas no último fim

de semana em Joinville. Da

o ficina mecânica de Inácio·

Goulart, localizada à rua Ponte

Polícia desmantela

quadrilha mas os

assaltos continuam

. Serrada, no Distrito de Boa
Vista, os ladrões levaram diver
sas peças de automóveis e ma- .

t eriais de instalações. Da mes

ma forma, a oficina de pro
priedade de Paulo do Amaral,
no bairro Guanabara, teve di
versos objetos roubados, além
de alguns carros que estavam
no local para se_rem conserta

dos.

LAMBRETA
A lambreta de propriedade

de Antonio Carlos dá Silva, foi
roubada em frente ao "Salão
Russo" em Joinville, por ·um
ladrão ainda 'não identificado.
A lambreta de placa JP-05711,
cor azul clara, até ontem não
havia sido encontrada.

Joinville (Sucursal) A Polí
cia local desbaratou uma qua

.

drilha de menores ladrões, res
ponsável por diversos arromba

.

mentos verificados ultimamen
te em residências e casas co

merciais. Quatro menores fo

ram detidos e confessaram a

autoria de furtos em diversas

residências e casas comerciais,
pi:incipalmen te na "Casa

Oriental", localizada à avenida
Getúlio Vargas, de onde leva

ram mercadorias no valor aci

ma de Cr$ 800,00 além de

uma cerca importância em di
nheiro.

Na polícia os menores dis
seram que as mercadorias rou

badas (gravadores, máquinas
de escrever e calcular) eram

entregues a Lauri Branco (Lali
nho) que se encarregava de
vender os produtos roubados.
"Lalinho" é um velho conheci-

. do da polícia, contando com.

várias passagens pela delegacia·
local. O marginal foi detido

ontem no centro da cidade e

levado à presença do Delegado
Pedro Fernandes Pereira. Con
tinuava negando que tivesse re

cebido os objetos roubados e

posteriormente vendido.
Outro elemento conhecido

apenas por Sandro, também

acompanhava "Lalinho" nas
. vendas dos produtos roubados.
Este também já se encontra

detido, juntamente com "Ne

go" que comprara uma má
quina de somar de "Lalinho ",
As interrogações prosseguem,

Lancha colide.. causa

pânico e.50 feridos
A lancha tinha saído de Ni

terói, às 11h20m depois, quan
do procurava atracar no Rio,
desviou-se lentamente- para a

direita e atingiu a estação das
lanchas de Paquetá. Houve pâ
nico, gritos e correrias. Só um

dos passageiros se jogou na á
gua. Os ferimentos foram leves
em todos os atendidos noHos
pital Souza Aguiar e no prô
prío posto médico da empresa.

Casamento
\

termina em

agressão
Oito policiais ligeiramente

feridos e 11 convidados (inclu
indo o noivo) levados à prisão,
foi o resultado de uma recep
ção de casamento em Redford,
Detroit.

Esta se transformou numa

briga de rua, porque um convi

dado, que ia se retirando, ga
nhou uma multa ao ultrapassar
um sinal fechado, originando
uma confusão de meia hora de

.duração, A polÍcia multou o

convidado do lado de fora do
salão de recepção, quando um

. irmão do noivo correu para fo
ra gritando. Em poucos minu

tos, 125 convidados irritados.
tomaram o partido do convi
dado e do irmão do noivo, co
meçando a agredir os policiais,
que estavam fora. Foi tanta

confusão, que sete cidades vi
zinhas foram chamadas para
prestar seu aux flio.

.

O noivo, de 21 anos, proce
dente de Hartland, Michigan,
tentou_fugir depois de ter sido

algemado, porém foi infeliz ao

cair, quando estava tentando
escapar. Foi �ncaminhado ao

hospital, pois sofrera cortes e

arranhões e, depois, colocado
à disposição da polícia. Os

convidados, cujos nomes não
se citaram; foram soltos sob fi
ança.

Uma falha no sistema de
reversão das hélices pode ter

sido a causa do acidente, ocor
rido ontem pela manhã, com a

lancha "Martim Afonso", que
vinha lotada de Niterói e bateu
contra a estação de passageiros
da linha de Paquetá, na Praça
XV, férindo aproximadamente
50 pessoas e causando danos
materiais estimados pela em

presa.

o FILME ,DE CONTROLE
SOLAR

\

scntchtínt'
REDUZ 000

O CALOR

Este novo e surpreendente Filme reduz o

calor solar, o oluscamento e a descolo·
ração qe móveis.e corli"as. provocados
lÍormalmente pelo sol através �asianelas_
O Filme "SCOTCHTlHT" r�alça a aparência
do edilicio, aumenta o conforfo dos flln
cionários, manlém as propriedades de
visibilidade e é aaranlido contra racha
duras e delaminações.
A colocação é leila por Aplicadores lu
torizados �a 3 M do Brasil LIda .:

Deseja uma demonstração sem compro
misso!
rodemos mostrar-lhe. como este Iilme
.pode reduzir substancialme·nte os custos
oP"tracionais e aumentar o conlorto de

. seu' escritório ou residência.

UM REVOLUCIONÁRIO
DESENVOLVIMENTO DO CENTRO
DE PESQUISAS DA CIA.3M.

.

Aplicador Autorizado

Florianopolis
TYRESOLES SUL

Tel.: 6264

Acidente
fere 13 ·na
.Ll.acerda

Iltajaí (Sucursal) - Treze pes
soas ficaram feridas num aci

dente ocorrido .na rodovia Jor

ge Laoerda, estrada que liga
Itaiaf a Blumenau, nas proxi
midades de Ilhota, com a coli�·.
são de uma Kombi placa BO -

1938 de Jo inville dirigida por
Assis Francisco Santana e o

automóvel Volkswagem placa
AE-4853 de Curitiba dirigido
por Wilson José Araujo. Além
dos motoristas, foram interna

dos no Hospital Maneta Kon

der Bornhausem, eomterímen
tos generalizados, Orlandina
Schretz de Araujo e outra pes
soa não identificada. Ambas

viajavam no fusca. Donaldo

Armando Paul José Ferreira,
Osni Cecherello, Manoel P. \',

Ferreira, Armando Schmidt,
Felício Massau, Neliva Regen
te.'e Carlos Regente .todos ocu

pantes da kombi.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



__----------------------------------------------------------�[Santa �atarina].�--------------------------�--�-----0-E-ST-A-D-0---�0-9-d-e_Ab_r_il_d_e_19_7_4_-�P�á�gm_a_7

rJoinville tem 66.871
,

eleitores inscritos
Joinville (Sucursal) =, o Cartório da 19a. Zona Eleitoral,

sediado em Joinville, I informou que o município possui
atualmente um contingente eleitoral �e 66,871 eleitores, aptos a

exercerem o direito de voto no próximo -pleito parlamentar
marcado para 15 de novembro vindouro. Enquanto isso, no

município de Caruva, na divisa com o Paraná, existem 2,844

eleitores inscritos, mas a meta das autoridades, locais é superar

nOS dois municípios um contingente de 70 mil eleitores. Para

tanto, os cartórios continuam recebendo novas inscrições cujo

prazo fatal expira-se no dia 5 de agosto vindouro,

Para elevar ainda mais o contingente eleitoral do Norte do

Estado, as autoridades deflagraram campanha entre a população
rural, que vem recebendo apoio dos diretórios municipais da

Arena e do MDB. Diversos postos de atendimento foram

implantados nos bairros da zona rural, com a finalidade de

prestar informações aos interessados em obter o título de eleitor
e para aqueles que desejam a transferência de títulos.

Draga inundada pára

serviços no Garcia
Blumenau (Sucursal) - Um novo atraso se verifica

nos trabalhos de retificação do Ribeirão Garcia, uma
V� que a máquina-draga do Departamento Nacional de

Obras e Saneamento utilizada na obra ficou parcialmente
danificada após permanecer/por vários dias sob as águas
das últimas enchentes. Os reparos demoraram alguns
dias, pois o motor foi totalmente inundado, sendo
necessário realizar um tratamento mecânico, que implica
na limpeza de filtros, tro,ca de óleo e demais elementos.

Esta é a quarta vez que a draga fica submersa, tendo
originado, portanto, atrasos nos serviços anteriores.

Além disso, há um outro obstáculo: as fortes chuvas, que
tornam o problema mais constante. As águas pluviais
transformam a região onde está sendo feita a dragagem
num imenso lamaçal, impedindo a ação da máquina.
Entretanto, isso que a Prefeitura Municipal qualifica

como "azares e pesares" já mostrou alguns resultados. Os
técnicos consideram que os índices de .produção até

agora foram bons e que, se não surgirem mais

contratempos, haverá uma chance de recuperar o tempo
perdido. ,

_

A REI'IFICAÇAO
OS trechos sinuosos sifuados na faixa mais' central da

cidade estão praticamente. retificados. Isto evitará em

parte as consequências de novas cheias. Mas, o grande
problema está no rio Itajaí Açu.

O Ribeirão Garcia é bastante estreito e não tem a

mínima chance de dar vazão as suas águas quando o rio

Itajaí atinge um nível mais elevado. Com o

represamento, a vazão se dá para os pequenos variantes·
riachos ou, valos - atingindo, então, os terrenos das

imediações, inicialmente os mais baixos, para mudar,
mais tarde, toda uma área.

.

Sesp inaugura água
para Capinzal.e Ouro
A Fundação Serviços de Saúde Pública e o Serviç'�

Intermunicipal de Agua e Esgoto de Capinzal e Ouro
confirmaram para as 17 horas de amanhã os atos inaugu
rais do sistema de abastecimento, de água das duas
cidades. A solenidade, que será presidida pelos prefeitos
municipais de Capinzal e Ouro, terá por local a estação
'éle tratamento de água e contará com a presença de
representantes da Fundação Sesp e autoridades munici-
pais.

'

C<\RACIERÍSfICAS
O sistema de atendimento de Capinzal e Ouro foi

projetado e construído dentro de modernas técnicas de

engenharia hidráulica, tendo como manancial o Rio do
Peixe, com captação empoço de sucção através de bombas
centrífugas tipo turbina, com vazão de 25 litros por
segundo. O recalque de água bruta é feito por dois
conjuntos motor-bombas centrífugas e a adução é feita
em 864 metros de tubulação de 200 milímetros de
diâmetro, em ferro fundido. "

O tratamento do líquido, para torná-lo potável, 'é
feito através de coágulo, incluindo sedimentação, filtra
ção, desinfecção e fluoretação. Os reservatórios, em Sua
fase inicial, terá capacidade para armazenar 400 metros
cúbicos de água. Em sua etapa final, será ampliado e sua

, capacidade de reservação será duplicada.
Por sua vez, a rede de distribuição foi implantada em

tubos de PVC rígido e de ferro fundido em diâmetros
que variam entre 50 e 250 milúnetros. Posteriormente,
está prevista uma ampliação dos 70400 metros existentes
para 10.942 metros de rede de distribuição de água nos

municípios de Capinzal e Ouro. .

RECURSOS
Orçada em Cr$ 894.2Cm,OO, a obra contou com a

partiCIpação financeira do GOverno Federal e das Prefei
turas de Capinzal e Ouro. Segundo o esquema financeiro,
a Prefeitura de Capinzal participou com recursos da
ordem de Cr$ 86 mil e a de Ouro com Cr$ 57.500,00,
:-abendo ao Ministério do Interior, através da Sudesul, a
Importância de Cr$ 40 mil e ao Ministério da Saúde,
:ttravés da Fundação Sesp, a cifra de Çr$ 71O�700,00.

O sistema de abastecimento de Agua de Capinzal e

Our(_? será operado pelo Simae - Serviço Intermunicipal
de Agua e Esgoto - de Capinzal e Ouro, estando sua

administração a cargo das duas prefeituras, contando
Com assistência técnica da Fundação Sesp, que é respon
:;cível pela execução da obra.

ES,COLHA PARA

SEU NOIVADO

Alianças de ouro 18 kl
da ,JOALHERIA MULLER

_' Traiano 4-C - Fpolis.

Vereador de' Içara quer o

I�peachment do Prefeito
Içara (Sucursal de Criciú

ma) - Por ter sancionado uma

lei que autoriza o Poder Exe
cutivo a contrair empréstimo
de financiamento com a Besc
Financeira para pavimentar o

balneário Praia do Rincão, o

Prefeito José Antônio Dal Toé
está sendo processado na Justi
ça comum pelo vereador Car
los Rosso Netto, da Arena,
que quer o "impeachment" do
prefeito emedebista. A denún
cía do vereador adversário
baseia-se no fato de ter o pre
feito de Içara sancionado uma'

lei aprovada por menos de dois

terços dos vereadores integran
tes da Câmara Municipal. Ale
'ga o Sr. Carlos Rosso Netto

que o Sr. José Antônio Dal
Toé infringiu o item V, do pa
rágrafo 30., do artigo 41, da
Lei no. 1.084, de 17 de Setem
bro de 197O - a Lei Orgânica
dos Municípios.

O pedido foi formulado

com total apoio da bancada

arenista, que faz oposição em

Içara. Se a operação financeira
for julgada ilegal, o autor afu
ma que o prefeito do MDB

"poderá ser afastado do cargo
ou ser cominado a pena de re

clusão de dois a 12 anos de'

prisão". I

PREFEITO SE DEFENDE
Em declarações prestadas a

O ESTADO, o Prefeito José
Antônio Dal T06 condena a

'atuação da bancada arenista e

em particular a atuação do Sr.
Carlos Rosso Netto "a de ini

migo número um de Içara,
posto que faz questão absoluta
'de galgar cada vez mais", Ex
plicou que a Oposição funda
menta seu pedido num projeto
de lei autorizado pela Câmara,
de Vereadores, autorizando o.

Município li contrair emprésti
mo de financiamento para cus

tear despesas Fom a execução
de obras de calçamento na

Praia do Rincão. Entende o

Prefeito de Içara que somente
com financiamento de um ór
gão como o Besc poderá o mu

nicípio ter condições de reali
zar a obra pretendida para de

senvolver cada vez mais o bal
neário.

Apesar de não ter sido

aprovado o projeto de lei com .;

número superior a dois terços
dos componentes do legislati
vo, o Prefeito José Antônio
Dal Toé revela que seu ato é
totalmente legal e que ao san

cionar o referido projeto fo

ram observados todos os pre
oeitos legais. Esclareceu que a

própria Lei Orgânica dos Mu

nicípios determina obrigatorie
dade de aprovação de projeto
de lei por dois terços dos ve

readores para obtenção de em

préstimo com entidades parti
culares, "o que não ocorre em

relação à entidades públicas,
como é o caso da Besc-Finan
ceíra,

Associação Comercial de

Itáiaí critica a Sudepe
Itajaí (Sucursal) - A Asso

ciação Comercial e Industrial

de ltajaí, através de sua Comis
são de Pesca, encaminhou me

morial de reivindicações ao Mi
nistro Alysson Paulinelli,
·da Agricultura, solicitando di
versas providências no setor

pesqueiro, além da doação de

um terreno do Ibdf para a'
construção de uma escola Se-

, nac e do campus universitário,
e a construção de um armazém
da Cobec em Itajaí. O docu
mento está assinado pelo presi
dente da Acii, Sr. -Noemi dos
Santos Cruz, e pelos integran
tes da Comissão de Pesca, Srs.:
Nelson Scheikmann, Marcos,

Firer, Marcelino Gomes, Wal

dir Couto Luchiari; Rodolfo

Krause, Alfredo Weiss e Paulo
Wildner.
JUSTIFICATIVAS ,

) No que se refere à pesca, os
empresários itajaienses cita
ram: a deficiência na estrutura

do órgão governamental res

ponsável pelo setor, a Sudepe,
no que diz respeito a sua orga
nização administrativa e à falta
de setores técnicos capazes de
orientar o empresário no senti
do de dimensionar e acompa
nhar a implantação dos proje
tos, e observar as mutações
que q setor vinha sofrendo ou '

Viria a sofrer; que' decorrido'
certo tempo o empresário pô
de constatar certas distorções
em seus projetos e procurou
corrigi-los de imediato. Toda

via, qualquer modificação teria
de sofrer a aprovação da Sude

pe, o ,qu e demorava vários
meses e, em alguns casos, anos,
sem contar a falta de progra
mação e autonomia que o ór
gão apresentava.

Diz ainda o memorial da
Comissão da Pesca da ACIl en

tregue ao Ministro da Agricul
tura, "que a maioria das em

presas tinha suas atividades
voltadas para o camarão oceâ
nico, mormente aquelas locali·

zadas em ltajaí que se consti
tuia no porto mais próximo
dos bancos de camarões exis
tentes na região Sul do BrasiL

Porém, a captura desta espé
cime sofreu redução de SO%
em Santa Catarina, em vista de

-

problemas--desconhecidos, car
reando para as empresas de

pesca, sérios problemas no

cumprimento de suas obriga
ções sociais e financeiras".

Continua o memorial acen
tuando que os recursos de in

, centivos fiscais sofreram drás
ticas reduções através do PIN e

, Pro terra que reduziram a soma

de recursos disponíveis, fazen
do com que o prazo de 'im

plantação inicialmente previs
to se dilatasse, e, automatica

mente, os valores consignados
em projetos fossem distorcidos

p ela inflação. Considera-se
ainda a desigualdade de aten

ção dispensada, ao setor, em

comparação com as anexas

normas adotadas, em outros

países em desenvolvimento e

mesmo altamente desenvolvi
dos e cujos problemas' na ati
vidade pesqueira em nada dife
rem dos nossos.

Cita o memorial também
que a falta de mão-de-obra es

pecializada para as atividades
em todos os seus setores, co
mo .captura.cíndustrialização e

outros, embora alertado o fato
de através de memoriais ante

riormente enviados por vários
órgãos de classe, que nem me- ,

receram a atenção e providên
cias da Sudepe sobre o proble
ma.

Termina o documento res

saltando que os elevados cus

tos operacionais da atividade

,pesqueira, tais como: mão-de-.
obra, combustíveis, manuten
ção de equipamentos e taxas

elevadas para financiamentos
e outros sãotambém parte do
problema da pesca,

REIVINDICAÇÕES
No memorial, a Associação

, FEDERAÇÃO DOS TRABALHAD,ORES
•

NA AGRICULTURA DO ESTADO DE
SANTA CATARINA

RUA ARCIPRESTE PAIVA, 11-
ED. P,RAÇA XV - S/LOJA-
FONE: 4147 - Cx.P.772

88000 - FLORIANOPOLlS
SANTA CATARINA.

Pelo presente Edital de Convocação, ficam convocados os

senhores Delegados Representantes no Conselho da Federa

ção dos Trabalhadores na Agrirultura do Estado de Santa

Catarina, a se reu nirem em Assembléia Geral Ordinária no

próximo dia 24 de abril de 1974, às 8,00 horas, em primeira,
convocação, e, caso não houver número legal de Delegados
presentes, será convocado uma segunda Assembléia para uma

hora e meia após, isto é, para às 9,30 horas, no mesmo dia e

local, com qualquer número de Delegados' presentes, a qual
será realizada no Centro de Treinamento desta Federação, em
Barreiros, para deliberarem sobre a segu inte:

, ORDEM DO DIA

a) Leitura, discussão e aprovação do Relatório da Diretoria

referente ao exerclcio de 1973;
b) Leitura, discussão e votação da Prestação de Contas do

exercjcjo de 1973, bem como parecer do Conselho Fiscal;
c) Apreciação e votação da Previsão Orçamentária para 1975,
bem como Parecer do Conselho Fiscal;

,

d) Ratificação das Atas da Diretoria crJe admitiram e demi-

tiram funcionários.
De acordo com os Estátutos Sociais, a aprovação será feit�

por escrutfneo secreto.

Florianópolis, 03 de abril de 1,974
Valdemiro Bellini - Presidente -

Norberto Kortmann - Secretário

Comercial e Industrial de Ita

jaí, por sua Comissão de Pesca,
sugeriu as seguintes medidas: a
criação do Fundo de Reapare
lhamento de Indústria da Pes

ca, com a aceitação da oferta
de financiamento do BlD para
a formação do mesmo; a rees

truturação global da política
de fomento econômico à in
dústria de pesca no Brasil e in
clusão da atividade pesqueira
no Pro-Agro; a criação pelo
Conselho Monetário Nacional
de crédito específico para a

cobertura dos resultados nega
t ivos advindos de safras com

provadamente malogradas, por
fatores oriundos de fenômenos
naturais e, biológicos, a exem
plo do que o CREAl (Banco
do Brasil) aplica na agricultu

,

r a; a instituição de. taxas de fi
nanciamentos condizentes pa-"
Ia o setor; a aplicação imediata
do Decreto, 70.8�5 de 2� de
Julho de 1972:que regulamen
tou a isenção do Imposto So
bre Combustíveis consumidos
na atividade da captura pes
queira; a: utilização em benefí
'cio das empresas de pesca dos
recursos disponíveis à ordem
da Sudepe e oriundos de in
centivos fiscais não utilizados;
a formalização de convite à di
reção da FAO para avaliar o

progresso da primeira fase do

programa brasileiro de desen
volvimento da pesca e comp ro

var a viabilidade de implanta
ção do complexo pesqueiro
nacional tanto ao nível de ór

gãos técnicos governamentais,
como perante a opinião' públi
ca: a convocação de um simpó
sio 'nacional entre empresários,
e Governo para a definição das
metas e esferas de atuação do
Plano -Nacional de Pesca; e a

simplificação da sistemática de

liberação dos recursos proveni
entes de incentivos fiscais c a

revogação imediata da portaria
84, de 14 de fevereiro de
1974.

Dentistas de Slumenau
criam o seu Seproc

I-
Blumenau (Sucursal) - Na tentativa de solu-

cionar ou de pelo menos contornar o problema
da falta de pagamento de alguns de seus clientes
os dentistas de Blumenau resolveram, por unani

midade, criar um serviço de proteção ao crédito

para o seu ramo de atividades. O novo sistema de

pagamento entrará em vigor a partir do próximo
mês de maio e funcionará no mesmo estilo do

SPC do comércio, porém, a cargo da própria As-
"

.

sociação Blumenauense de Odontologia,
Segundo o secretário da ABO, cirurgião Ru

bens Renato Weidgenant, a idéia é pioneira em

. Santa Catarina .- talvez no Brasil - e surgiu do

fato, pura e simplesmente, da falta de pagamento
aos odontólogos pelos serviços prestados, Ele ex

plica que o problema vem se acentuando cada vez
mais e que é preciso normalizar a situação.

- Com' a implantação deste serviço podere-

mos resolver parte do problema 'com os "maus

.pagadores", pois, segundo se sabe, eles existem
em grande escala. Mas, isso não ,quer dizer que
eles sejam "cortados" definitivamente. Desde que
o cliente regularize a sua situação poderá nova

mente se utilizar dos profissionais da odontolo

gia.
"Não teremos', inicialmente, prossegue Ru

bens, qualquer relação com o SPC do comércio,
O que poderá haver no futuro é uma troca de

informações. Quanto ao novo sistema, posso di
zer que trará vantagens recíprocas: "desvantagens
existirão só para os maus pagadores",

Mensalmente todos os dentistas filiados à
ABO receberão a lista contendo os nomes dos
clientes em falta com o pagamento. O prazo para
regularização é de 60 dias. A partir desta data,
quem não estiver em dia poderá integrar a rela

ção.

PIS CONCEDE·
NOVOPRAI0
PARA ENTREGA

DA·RAS
A Caixa �conômica Federal-CEF,
administradora do PROGRAMA DE INTEGRAÇÃ,O
SOCIAL - PIS, comunica:

a)o prazo para entrega da Relação Anual de Salários - RAS-
foi prorrogado para 30 de abril;

-,

b) a não prestação da informação de salários impedirá o em

pregado de participar da distribuição de novas quotas do

Fundo;
c) o prejuízo causado ao empregado, em conseqüência da

omissão, implicará na imposição às empresas, emprega
dores e sindicatos, das penas previstas na Lei Comple
mentar, ou seja: multa no valor de 10 (dez) meses de salá
rios devidos ao emEtegado cujo nome houver sido
omitido (artigo 7.o,_Rarágrafos 2.0 e 3.0).

(P15:,
Programa

de Integração
Social

cer- CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES'
NA AGRICULTURA DO ESTADO DE

SANTA CATARINA

FUNDACÃO SERVICOS DE
SAUDE PÚBlICA_

RUA ARCIPRESTE PAIVA,11-
ED,PRAÇA XV - Cx.P.772
88000 - FLORIANÓPOLIS

SANTA CATARINA

Pelo presente Edital de Convocação, fid.m convocados os

senhores Delegados Representantes no Conselho da Federa

ção dos Trabalhadores na Agricu ltura do Estado de Santa

Catarina, a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária
no próximo dia 24 de abril de .1974, às 13,00 horas, em

primeira convocação, e, caso não houver número legal de

Delegados presentes, será convocada urna segu nda Assembléia

para uma hora após, istc. é para às 14,00 horas, no mesmo

local e dia, com qualquer número de Delegados presentes, a

qual será realizada no Centro de Treinamento desta Federa

ção, em Barreiros, para deliberarem sobre o seguinte:
ORDEM D01)1A

a) Aquisição e alienação de Patrimônio;
b) Fixação da Gratíflcação' para os Diretores no exercício

de 1974. (Artigo 32 do Regi�nto Interno);
c}' Fixação de Diárias para o exercício de 1974 (Artigo 33

do Regimento Internol;
.

d) Program'!. de Trabalho para 1974;
e) Assuntos diversos.

De acordo com os Estatutos Sociais, a aprovação será feita

por eserutjneo secreto.
.

Florian6polis, 03 de abril de 1.974
Valdemiro Bellini - Presidente

Norberto Kortmann - Secretário.

.
participação:

Sociedade Celso Pamplona - comunicação: Davina Pratts

Informação: Allan Braga - Phonogram-som: Miguel Bergler
Esportes: Ney Botto Guimarães

UM PROGRAMA OSCAR BERENDT

DIRETORIA REGIONAL DO SUL

SERViÇOS DE ENGENHARIA
DE S·ANTA CATARINA

RESULTADO DA TOMADA DE

PREÇOS No, FL-OI/74
,

De acordo com o Laudo da Comissão Especial de
Concorrências da DRSUL-Serviços de Engenharia de
Santa Catarina, a Tornada de Preços no, FL - 01/74,
para a aquisição de ,Hidrômetros para o Sistema de

Abastecimento de Água da cidade de São Francisco
do Sul, Estado de Santa Catarina, foi adjudicada' à
Firma NANSEN S/A - INSTRUMENTOS DE PRE

CISÃO, representada por SULBRASA LTOA. COM.

REPRESENTAÇÕES.
O representante da Firma deverá comparecer aos

Serviços de Engenharia de Santa Catarina, à Rua Este
ves Júnior no. 168, em Horianôpolis=Sü., a fim de

manter entendimentos visando a emissão de Autoriza

ção para Compra de Material.

Florian6polis, 05 de abril de 1974 '

Engo, José Daladier Dias Ferreira

Resp. P/Chefia dos Serviços de Engenharia
de' SC. da Dir. Reg. do Sul.

------_ .._----------------------------------------'

. I; ICEBRAAEGE·S'C·· ...

INSTITUTO BRASfLEIRO DE:,ÁSSISTeNCIA
GER'ENCIAí. A PEQ. MÉÔ'.EMP.SC:

'

SEMINÁRIO DE ADMINISTRAÇÃO DE
, ,

RECURSOS HUMANOS
oportunizar conhecimentos técnicos de imediàta aplica
ção, focalizar aspectos superiores de filosofia de Pessoal.
motivação e integração do empregado no local de traba
lho'
- filmes de McGregor ilustram o seminário
Vagas: máximo de 20 participantes
Per íado e horário: 15/04 a 19/04
horário: 19,00 às 22,15 (Noturno)
Dirigido a: Empresários, gerentes, Executivos e estúdio
sos 'do assu nto.

Inscrição e Local de Realização: Sede do Ibagesc. Rua

Esteves Junior, 130, tel. 4104 a partir de 08/04
- os participantes receberão certificados devidamente

registrados,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'Jorge Ferreira e Juti, motivo para muitas criticas sábado

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
TESTE No. 176 (Retificação de resultado]
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - Comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do Concurso-
Teste No. 176. I

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifi

cado, em caráter def lnitivo o resultado publicado no dia

26/03/74, cujo valor para cada aposta vencedora é de

Cr$ 87.063,39 (oitenta e sete mil, sessenta e três cruzeiros e

trinta e nove centavos).
'

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia
9/04/74.

'

Os prêrnios prescrevem em 90 dias a contar do, dia

9/04/74.

OBSERVAÇÕES: Nã� haverá pagamento de prêmios em dias

destí nados a prestação de contas dos revendedores.

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resu Itado provisório do Concurso-Teste no. ,178, apurado em

08/04/74.
Total líquido a ratear 'Cr$ 15.163.290,84

519 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabend,o a cada uma
Cr$ 29.216,36.

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
, Alagoas .

Amazonas , .: �................................................... 5
Bahia ' 16
Brasília 6
Ceará ,........................................................... 3
Espirita Sarito :... 6
Estado do Rio : 27
GoilÍs 25
Maranhão : 11
Mato Grosso .. : : 7
Minas Gerais 49
Pará 15
Paraná :.......................................................... 26
Para(ba............................................................................... 7

:����.�.��.��.::::::::::::::::::::::::C::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: �.
Rio Grande do Norte ;

,
,........................ 1

Rio Grande do Sul 27
Guanabara ;;; 59

s�r� Catarina
�...

7
Sao 'aulo ' 211
Sergipe '................................................ 1

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos E spor tlv os haverá um prazo para
apresentar reclamação çle 10 dias, a contar de hoje, a qual
deverá ser apresentada a rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia
18/04/74.

Não serão.aceitas reclamações por via postal.
'

Os nllmeros dos bilhetes vencedores
Catarina são os seguintes:
COO. REV.
20-00012
20-00012
20-10004
20-10004
,20-10011
20-10036
20-10056

no estado de Santa

No. CARTÃO
153.577
154.539
550.656
553.002
327.236
248.475

'

42.196

OBSERVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios os ganha-
dores deverão aquarder a ratificação ou retificação destelesultado neste jornal.

AVAf

Três iQgadores
no DM, problema
para sábado

Jorge'Ferreira

explicá o empate
com o fluminense

Depois do jogo de sábado contra o Fluminense, o treinador Jorge
Ferreira foi bastante criticado e até acusado como o responsável

, pelo empate depois do Avaí estar vencendo por 2 a O no primeiro
tempo. Todos queriam João Carlos no lugar de Juti para garantir o
resultado, até mesmo Jorge. ,

- Além de terminarmos o primeiro tempo com a vantagem no

marcador, todos os nossos jogadores estavam bem, inclusive os

atacantes. E tem mais, pelo futebol que o Fluminense apresentou
nos primeiros 45 minutos, não justificava nenhuma alteração.

, Entretanto, era pensamento meu, colocar João Carlos no lugar de
Juti e Gerson no de Toninha, para fazer uma triangulação na meia

cancha. Com os dois e mais Lourival no meio e Ademir, Balduino e

Zenon voltando para buscar jogo, nós iríamos facilmente acabar

com qualquer possibilidade do Fluminense armar jogadas e sair

jogando. Estas alterações, seriam feitas aos quinze minutos, mas

infelizmente o Fluminense teve sorte e marcou os dois gols antes dos
dez. Eu já previra no"intervalo que eles viriam desesperados pra cima

da gente e dei instruções para a meia cancha reter mais a bola. Se

nós aguentássemos os primeiros quirize sem sofrer gols, eles iriam se

apavorar e ganharíamos o jogo.
Embora não quisesse confirmar, a verdade é que Jorge Ferreira

ficou entre "a cruz e a espada" no jogo de sábado. Ele lembrou a

partida contra o Remo, em que substituiu Juti por João Carlos e

também foi criticado por querer segurar o resultado e atuar

retrancado.
- Se eu substituisse e colocasse João Carlos no começo do

segundo tempo e o Fluminense empatasse, não faltaria quem não me

criticasse dizendo que a mudança foi mal feita e que eu era o

culpado pelo empate. Agi com bom senso contra o Fluminense e

tivemos simplesmente azar. Quero deixar claro, que não foi pela
preocupação do que os outros iriam falar que não substituí no

intervalo. As substituições seriam processadas, mas só depois dos

quinze minutos. Estou tranquilo e meu caso agora é pensar no

Atlético,

Como se não bastasse o

ponto precioso 'que levou para
a Guanabara, o Fluminense
deixou quatro problemas para
o treinador Jorge Ferreira, pa
ra o jogo de sábado contra o

Atlético Paranaense.
Com excessão de Carlos

Roberto, que terá de cumprir
pena de suspensão automática,
Balduino, Lourival e Toninha
estão entregues ao departa
mento médico. Balduino so

freu um traumatismo no joe
lho direito e durante todo o

dia de ontem fez tratamento

anti-inflamatório e calor seco.
Toninha ainda sente o tomo

zelo direito e Lourival, que
deixou o campo lesionado ,no
jogo de sábado, foi ontem a

Criciúma e não fez revisão mé
dica, Seu problema é 0 joelho
esquerdo, pois recebeu forte

pancada de Assis.

IJepois da revisão médica,
Luiz Carlos Espíndola deixou

Jorge Ferreira mais tranquilo:
"Lourival ainda não o exami

nei, mas ele me disse que não é
nada grave. Acho que o maior

problema é o meu. Fui bater
uma pelada domingo e estou

com o tornozelo bastante in
chado. Quase não dá pra andar
direito. Quanto, aos jogadores
do Avaí, acredito que todos
terão condições para o jogo de
sábado contra o Atlético do
Paraná".
TREINO Como nos tempos de

Miraglia, os jogadores do Avaí
na manhã de ontem fizeram'
caminhada e corrida até' o
morro da cruz, com excessão
morro da cruz, com excessão

apenas a Lourival, Balduíno e

Carlos Roberto. Ubirajara e

N�neca (goleiro dos juvenis)
treinaram a parte com Caeta
no.

Carlos Roberto chegou
atrasado ao treino e foi repre
e n di do pelo treinador. Ele

queria fazer sauna mas Jorge
não permitiu, mandando-o pa
ra a enfermaria.

A novidade da manhã de
ontem, foi Lica que trouxe em

mãos toda a sua documenta
ção (transferência do Esporti
vo de Bento Gonçalves). De

pois de falar com Jorge Ferrei

ra, foi liberado para viajar a

Criciúma,
Enquanto tomavam banho

e eram massageados, os joga
'dores ainda comentavam o em

pate contra o Fluminense, me
nos Rogério que fazia exercí
cios com' oeso e criticava o

Avaí. Ele afirmou que tem es

peranças de voltar contra o

Atlético: "Estou me recupe
rando e pra sábado acho que já
vai dar. O caso é me recuperar
logo, mas desse jeito vai demo
rar. Acontece que ia fazer toa
lha quente, mas como no Avaí
não tem gás, ficou para ama

nhã (hoje).

F;GUEIRENSE

Lauro 8úrigo no Coríntians?
Ele até acha que é 'brincàdeira

NACIO"'AL
"

A imprensa paulista no dia de ontem, de
pois do empate do Coríntians contra a Por

tuquesa, anunciava a queda do treinador

Luízinho, que voltaria a dirigir .os juvenis.
No, seu lugar, o nome que reuniu a preferên
cia da diretoria, foi de Lauro Búrigo, atual
mente dirigindo o Figueirense. A indicação,
segundo notícias de São Paulo, foi de João
Lima, ex-treinador do Coríntians que traba
lhou junto com Lauro no Juventus de Rio
do Sul e cotado para ser o futuro supervisor
do clube paulista.

Depois de se reunir com a diretoria na

tarde de ontem no Orlando Scarpelli, Lau
ro Búrigo retornou ao hotel Lux e ficou sur

.

preso com a notícia. Ele afirmou que não
s abe de nada, mas salientou que gostaria
muito que fosse realidade.

-Isto é alguma gozação que estão fazen
do comigo e gostaria de' saber o autor desta
brincadeira. Sinceramente eu não sei de na

da. A única coisa que fiquei sabendo é que o

representante de Placar esteve me procuran
do esta tarde (ontem) para fazer matéria co

migo sobre o assunto. .Fiquei surpreso e dis-
se-lhe que deve ser alguma brincadeira que
estão fazendo comigo. A verdade é que não
existe nada entre eu e o Corintians. Lauro Búrigo espera confirmação das notícias que circulam em São Paulo

Uma excursão aMinas Gerais e S.Paulo
A 'monotonia do treino do Figueirense

ontem à tarde foi quebrada com a chegada
do diretor de futebol Dumiense de Paula Ri
beiro ao estádio.falando com certo entusias
mo sobre a nova excursão do clube no inte
rior de São Paulo e Minas.

A excursão foi programada pelo empre
sário Ranieri, que chegará a Florianópolis
ainda esta semana para acertar todos os de
talhes com a direção do Figueirense.

O embarque está marcado para o dia 15,
em ônibus especial, e o início dos jogos seré
no próximo dia 17, em Bebedouros, contra
a equipe da A.A. Internacional; dia 24 COIll
o Grêmio Esportivo Catanduvense, em Ca

tanduvas; dia 24 contra o Atlético Futebol
Clube, de Femandôpolis; dia 27 contra o

Votuporanguense, de Votuporanga e dia Io.
contra a equipe do Caldense, em Poços de

Caldas. Deverá ser. realizado ainda um amis
toso em Marília, estando, o empresário em

contato Com aqueles dirigentes. Na volta da

excursão Lauto Búrigo ficará no interior do

Paraná, onde deverá acertar novos jogos para
o Figueira.

'

I

Segundo o diretor de futebol; o Figuei
rense ganhará líquido uma média de oito mil

por partida, "o que é muito bom para o

clube, pois o Figueirense tem uma folha de

pagamento que fica em torno de 50 mil
mensais".

A notícia da excursão foi recebida com

alegria por alguns jogadores, enquanto ou

tros, que esperavam permanecer uma boa

temporada em Florianópolis, torciam para
que as viagens não fossem cansativas como

aconteceu no Oeste Catarinense.

Os jogadores se apresentaram ontem à
tarde no Orlando Scarpelli a Lauro Búrigo,
que estava muito satisfeito com o resultado
alcançado em São Joaquim. "O time ·fez
uma excelente apresentação, jogando real
mente como eu quero, embora o adversário
fosse fraco técnicamente. Mas daqui por
diante as coisas melhorarão muito mais e,
como eu havia afirmado anteriormente, até
o mês de maio o Figueirense terá uma equi-
pe definida".

'

O treino de ontem foi constituído de tra
balho ffsíco e tático com bola. Nelson está
quase recuperado da contusão e voltará aos

treinos na próxima semana. A atrofia dimi
nuiu bastante no joelho do jogador. Qu4I
cas, com fadiga muscular, e Adailton com

problemas no pé direito,
.

continuam em tra
tamento com o médico Rubens Gl:Íisi.

Valdorniro reduziu

proposta mas o

Inter não aceitou
Após, quase duas horas de reunião com os direto

res do Internacional, Valdomiro saiu decepcionado do
Departamento de Futebol do clube ao ver r.ejeitada
'sua proposta para renovar contrato, embora a tenha
reduzido de Cr $ 23 mil para Cr $ 17 mil,

Desiludido, o jogador afirmou não entender a in.
transigência da direção do Internacional, que não
quer lhe pagar mais do que Cr$ 15 mil mensais, entre
luvas e ordenados, por um, contrato de dois anos. E

prometeu: "vou à Alemanha com a Seleção e vou

voltar como titular então quero ver se os dirigentes do
Internacional reconhecem ou não o meu valor".

Após a reunião, em que discutiu muito com o

'diretor de futebol do clube, Marcelo Feijó, Valdomiro
retirou-se contrariado do estádio afirmando que não
procurará mais os dirigentes do Inter para tratar do
assunto.

- Por mim, o assunto está encerrado, não vou

reduzir mais, pois já diminuí Cr$ 6 mil. Agora, volto
para o Rio e fico aguardando que o Inter me procure,
por meio de minha mulher, que fiêa encarregada de

(ratar do assunto. Deixo com ela um contrato em

branco assinado. O que ela resolver está bem.

Desde que casou com Valdomiro, Natalia Franco
cuida de todos os negócios do marido e, inclusive
desta vez, ela tem surpreendido os dirigentes do Inter
corri, sua habilidade para negociar.

AMADORISMO

Zonal sul de xadrez
começou com surpresa
Foi iniciado ontem em Florianópolis, na sede do Clube Doze de

Agôsto, o Torneio Zonal-Sul Brasiíéíro, de Xadrez Individual, que
apontará os representantes da região no próximo Campeonato
Brasileiro de Xadrez.

.

Foram os seguin,tes os' resultadas' da la. Rodada: Rocha (SP)
venceu ao gaúcho Midugno; Trois (RS) derrotou a Bittencourtfl'R);
Herbert {SP) perdeu para Crespo (RS); Suniê (PR) venceu ao

catarinense Luiz Carlos Halfapp; Paulo Sérgio (RS) derrotou

Scherer, de Santa Catarina; Chaves (SP) perdeu para o catarinense
Joao Batista Ribeiro Neto; Martim Afonso de Haro (SC) perdeu para
Silvio (SP); Pereira (RS) foi derrotado pelo paulista Airton c,

finalmente, no único empate da rodada, jogaram os paranaenses
"

Correa e 'Renor.
'

O Torneio prosseguirá hoje, às 19h30m, no Clube Doze' de
Agôsto.

Optmist: se vai ao
sulamericano no Rio

Com velejadores da Alemanha, Espanha, Estados Unidos,
Italiano, Argentino' e Uruguaio, além dos brasileiros, começa no

próximo dia 10 o II Campeonato I Sul-Americano Aberto da
Classe Optimist, tendo por local o Iate, Clube do 'Rio de Janeiro e

com a participação de 150 garotos.
Os garotos catarinenses que alcançaram o nono lugar entre 70

participantes no último'Sul-Americano em Porto Alegre, tem em

Ewaldo Schaefer Neto, do UC, e Sérgio Michel, do, VISC, os

melhores velejadores da Classe.
'

Os velejadores são Ewaldo Schaefer Neto, Sérgio Carlsson e

Franciso do Vale Pereira, do UC; Nelson Silveir.i Júnior, Berr -rdo
Schefer Luz, Sérgio Michel, Tycho Fernandes, Renato Battistoti,
Carlos B. Leite, Saul Darniani Filho, Vicente M. Filho, Paulo

Roberto, Luiz Eduardo, Berenhauser, ' André F.S r Lenzi.
Os barcos seguiram ontem pela manhã para o Rio de Janeiro.

Castilho deixou o

Vitória. Bengalinha
é o novo técnico

Na semana do seu jogo com o Vasco, marcado para
sábado no estádio da Fonte Nova, e culminando uma

situação que já vinha se processando desde o início de
campeonato nacional, o Vitória entra em nova crise
técnica com a demissão ontem do treinador Carlos
Castilho.

Bengalinha, ex-jogador do clube e atualmente suo

.
perintendente administrativo, assumiu o cargo interi
namente até a contratação de um novo técnico. A
saída de Castilho se concretizou ontem pela manhã,
durante uma reunião com o presidente do Vitória,
Carlos Palma. O empate de sábado contra o América
de Natal foi o motivo d� demissão do treinador.

Dos sete jogos que o time disputou no campeonato
nacional, só conseguiu uma vitória - 2 a 1 contra o

América, no Rio - perdeu outro e empatou cinco,
quatro dos quais no estádio da Fonte Nova. Fala-se
no nome de Paulo Emílio para substituir Castilho.

Avai está em, 170.
O campeonato nacional prossegue amanhã, com três jogos

.pelo Grupo A, válidos pela oitava rodada: em São Paulo, no
Morumbi, São Paulo x Esporte': em Belo Horizonte, no

Mineirão, Cruzeiro x Portuguesa e em FOrtaleza, no Plácido
Castelo, Ceará x CEUB. Na quinta-feira, pelo Grupo B,
jogam no Rio de Janeiro Olaria e América de Natal. Após a

disputa de sete rodadas, o Avaí está na l7a. colocação do

Grupo A, que é liderado pelo Flamengo,
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Tragédi� já sepult u·270,vílilllas

Enquanto as aulas não reiniciam, os estudantesprestam sua ajuda na distribuiçiio'de alimentos e agasalhos.

Recursos do MEC evita," que ·a

Fundaçoo de Tu&arao paralise
I

Tubarão (Sucursal) - O
Ministério da Educação e

Cultura irá cobrir o prejuí
zo equivalente a Cr$ 400

mil que a Fundação'Edu
cacional do Sul de Santa

Catarina, de Tubarão, so

freu em consequência das

inundações, e .
garantirá o

seu' funcionamento este

ano. A informação foi

prestada pelo próprio Mi-
.

nistro Ney Braga, durante
.

a audiência que concedeu
ao professor Osvaldo Della

Giustina, presidente da

Fessc.
O Sr. Ney Braga ouviu

do professor Della Giustina
um balanço dos prejuízos
que as chuvas causaram ao

setor educacional do Sul e

comprometeu-se a liberar
todos os recursos necessá
rios à normalização das ati
vidades escolares na região.
A liberação dos recursos"
'conforme a solicitação fei
ta pelo presidente da Fesse
e que foi aceita pelo Minis
tro da Educação, já foi au
torizada e perrnitirá ao

Jo;nv;lle começa a
empregar flag�lados'

.

Joínvílle (Sucursal) -

Joinville começa a empre
gar flagelados das cheias
ocorridas no Sul em. suas
indústrias e comércio. De-
corridos apenas -três sema

nas de catástrofe, cerca de
SOO tubaronenses já procu
raram o Centro de Oportu
nidades de Emprego, órgão
vinculado à Secretaria'dos
Serviços Sociais da Prefei
tura de Joinville, As indús-

.

.

trias e estabelecimentos
comerciais comunicam-se
diariamente com o Centro,
pondo à sua disposição
empregos para às vítimas
das inundações.
A Usina de Açúcar San

ta Catarina, sediada no dis
trito de Pirabeiraba, além
de empregar tubaronenses
em suas oficinas, colocou à
dispOSição do Centro de
Oportunidades de Empre
go 200 residências localiza-

das em/sua fazenda, para
serem ocupadas pelos fla
gelados que se empregarem
neste.município.

O diretor da Usina, Sr.
Luiz Carlos Pinto, nêCIã"
rou a O ESTADO que em

.

pregos há. E explica: "con
tratamos sempre operários
do Norte do Paraná e inte
rior de São Paulo. Desta
vez, como há mão-de-obra
em' abundância,' em decor
rência de um trágico acon

tecimento, daremos prefe
rência à nossa gente".

A Usina colocará à dis
posição do flagelado que.
ocupar suas casas da fazen
da, uma área de terra para
desenvolver a lavoura. "Os
resultados desse trabalho
constituirão uma nova ba
se para estas famílias reiní-

.

cíarem suas vidas", ressal
tou o Sr. Luiz Carlos Pin
to.

'tamarat; agradece
o auxíl;o externo'

o Itamarati en

carregou o Conselheiro
Carlos Eduardo de Affon
seca Alves de Souza de

� manter contatos com o.

Grupo Especial para Cala-
.

midades Públicas, do Mi
nistério do Interior, coor
denando as ofertas de soli
dariedade e apoio recebi
das de outros países aos

flagelados pelas enchentes
que atingiram várias re

giões do País, principal
mente' o Sul do Estado
onde Tubarão tenta aind;
restabelecer-se da catástro
fe.'

.

De outra parte, a Fede
ração das Universidades
Particulares da América
Central enviou mensagem
ao professor João David
Ferreira Lima' Diretor do
Escritório de Assuntos In
ternacionais da Universi
dade Federal de Santa Ca
'tarina, solidarizando-se
Com o povo catarinense,
especialmente a região Sul,
Castigada: pelas últimas en

chentes.· A manifestação.
e���lve instituições uníver
Sltanas da Guatemala, Ni
carágua, Panamá,' Salvador,
BOnduras, Belice, Repübli
ca Dominicana e é assinada
pelo professor Mertinz
Sosa, da Fupac. O teor da
�ensagem .é o seguinte:
Manifestamos nossa soli-

dariedade com pena e so

frimento' do povo catari
nense atingido pelas inun
dações. Desejamos pronta
recuperação e oferecemos
nosso apoio"'1

educandário de Tubarão
reiniciar suas atividades
dentro de no máximo 15
dias.

'

de habitação e alimenta

ção.
Enquanto isso, funcio

nários do estabelecimento
educacional realizam o tra
balho de limpeza das salas,
onde haverá necessidade
de se colocar novas cartei-,

Salas de aulas e mate
riais didáticos foram des
truídos pelas águas que
chegaram atingir a mais de
.um metro de altura dentro
d o estabelecimento. Um
outro problema que preo
cupa a direção da Fessc é a

situação de seus professo
res e alunos, cuja maioria
ainda enfrenta problemas

ras, em face de as águas te
rem levado as que exis
tiam. Na próxima semana,
a direção da Fessc deverá
reunir' seu corpo docente'
para providenciar o reiní
cio do, período escolar.

Tubarão (Sucursal) - Autoridades e bombeiros que
atuam em Tubarão revelaram ontem que duzentos e se

tenta corpos já foram sepultados no Sul do Estado, dos
quais cerca de 100 em Tubarão; Aoreditam, principal
rrente os bombeiros 'que. estão removendo oentulho ar

rastado pelas águas em Tubarão,' que a proporção em que
HS cidades vão voltando à normalidade, "o número de
mortos deverá se multiplicar". Adiantam, entretanto,
que a estimativa feita dois dias .após a catástrofe por
,autoridades munipais - 1000 a 1500 mortos - foi preci-.
pitada.

.

O REINICIO DO PROCESSO
Três semanas após a catástrofe, Tubarão ainda tenta

reiniciar o seu processo de desenvolvimento, Os bancos
reabriram ontem suas portas, enquanto apenas 20% dos
estabelecimentos comerciais começaram a atender, pre
cariamente, seus fregueses. O resultado do primeiro dia
não foi muito satisfatório: pouca gente tinha o que reti
rar dos bancos e muito menos com que comprar do co

mércio. Algumas firmas, embora ainda fechadas, conse-
guiram pa�r o salário de seus empregados.
Na zona rural, o vazio preocupa asautoridades, O

êxodo foi quase que total e a tragédia deixou sua marca

nas lavouras transformadas num lamaçal. Nos bairros; a

população ainda revela em seu semblante o medo de
iniciar uma nova vida. Casas tomadas pela lamas, camas e

fogões levados às ruas pelas águas. O medo da população.
tem uma causa: a nova vida poderá ser destruída por
uma segunda tragédia. Entretanto, a catástrofe sensibili
zou todo o Brasil, principalmente o Governo Federal que
já tomou providencias no sentido de preservar o Sul de
Santa Catarina de nova tragédia.

RIO MOVIMENTA-SE
O Centro Catarinense da Guanabara, constituído, ex-

, clusivamente, por pessoas que nasceram em Santa Catarí- .

na e que estão, atualmente, radicadas naquele Estado,
I ançou uma campanha com o objetivo de angariar recur
sos para socorrer as vítimas da catástrofe ocorrida há
duas semanas em Tubarão, A campanha está sendo reali
zada na tradicional Feira da Providência, onde () Centro
mantém uma barraca que funciona durante todo o dia.
O Centro Catarinense, tão logo tomou conhecimento dos
graves efeitos causados pelo transbordamento do rio Tu
barão, movimentou-se no sentido de enviar donativos aos

flagelados. Esta semana, o movimento ganhou maior im
pulso através da Barraca' de San ta Catarina, onde a todo'
i nstante chegam donativos de 'indústrias, firmas comer

ciais e particulares. Além da barraca instalada na Feira da
. Providência, mais quatro locais estão autorizados a rece

berem os donativos; Rua Toneleros 170, Apto. 301 -

Copacabana; Rua General Ribeiro da Costa, 190, Apto.
302 - Leme; Avenida Delfim Moreira, 426, Apto, 103 -

Leblon e Rua General Ribeiro da Costa, 190, Apto.
1003 - Leme.

As barracas da 'Alemanha solucionarão uni sério problema: a falta de higiene.

Tubarão espera as barracas iá
enviadas pelo.Governo alemão

•

deveria abastecer um posto de um dos bair-
ros de Tubarão. O veículo sumiu sem que
as autoridades soubessem do seu destino.
Mas sua placa foi anotada, dando margem à

polícia que realiza diligência em todo o Sul
do Estado.

Tubarão (Sucursal) - .As barracas envia
das ao Brasil pelo Governo alemão para
abrigai: os flagelados de Tubarão, ainda não
chegaram a Tubarão, apesar de as informa
ç ões oficiais garantirem que logo elas se

riam remetidas em avião especial aos locais
mais atingidos pelas inundações.

Estas barracas, que substituem o confor
to. de uma residência, solucionaria um gra
ve problema em Tubarão, onde os flagela
dos estão abrigados em locais carentes de
higiene. ,

As autoridades voltaram a sentir os pro
blemas que no primeiro dia de flagelo obrí-
"garam-se a tomar severas medidas. Trata-se
da exploração que continua ocorrendo com
distribuição de alimentos. Ontem, por
exemplo, um motorista conseguiu carregar
seu caminhão de alimentos, al,egando que

�� EMBRATEL
Vinculada ao Ministério das Comunicações

EMPRESA BRASILEIRA DE

TELECOMUNICA�ÕES S.A.

Ampliando seu quadro de funcionários necessita de:

MOTORISTA
Prova dia20.04.74 às 08:00 horas

Exige:
- Curso Primário;
- Carteira de habilitação como motorista;
-Conhecimentos de habilidades específicas;
- .Conhecirnentos de Mecânica de Automóvel;
- Experiência de 2 (dois) anos na função de motorista comprovada;
- Idade entIJ 18 a 45 arios;
- Aprovação em exame de seleção.

Oferece:
- Salário Cr$ 897,00
- Seguro de Vida em Grupo;
- Assistência Médica;
- Semana de 5 dias. .

Os candidatOS que preencherem plenamente os requisitos deverão se apresentar munidos dos seguintes docurnen-

tos:
- Carteira Profissional;
- Carteira de Motorista. -, J

_ Certificado de conclusão do curso exigido;
_ Experiência comprovada de 2 (dois) na função de motorista;
_; Certificado Militar;
- Duas fotos 3x4.

à Rua Saldanha Marinho s/no. - FLORIANÓPOLlS-SC. no dia 10 abril, no horário das 08:00 às 11 :00 e das

14:00 às 17:00 horas,

Será cobrada a taxa de Cr$ 5,00 no ato da inscrição.

Na remoção do entulho, mais corpos aparecem

CONSUL

HOMENS DE RESPONSABILIDADE COM DESEJO

DE UMA PROFISSIONALIZAÇÃO

- GUARDA INDUSTRIAL -

Estamos oferecendo a você a oportunidade de se tornar um
profissional em Segurança Industrial.

Para tanto, daremos uma completa orientação e treinamento dirigido,
. visando ascenção nesta nova carreira.

.

As possibilidades de ter uma boa remuneração são reais, desde que
você tenha os requisitos abaixo:
- Altura mínima 1,66ms.
- Idade mínima 23 anos.
- Curso primário completo
- Boa apresentação.
Venha obter maiores informações na Seçãode Seleção de'Pessoal, rua

Araranguá, 614 - JOINVILLE -

Os .candidatos de outros municípios, poderão remeter carta para a

caixa postal 267 - Joinville - SC.- 89.200 -- a/c Seção de Seleção de
Pessoal. .

ATENDIMENTO: - de 2a. à ·6a. feiras, das 7,30 às 12,00 e das 13,30 às
18,00 horas.

(Uma das profissões do ,momento)

Dupl ique seus originais
eletronicamente pelo processo

Gestefax-Gestetner em

Camilli e Cia. Ltda.

Revendedores - Gestetner Duplicadores Limitada - Olivetti do Bra
sil S.A. - Sharp do Brasil -- Pitney - Bowes Máquinas Ltda

.

Zornita - Impressoras Off-Set e acessórios
Agora com Cred-IPESC

Rua Araujo Figueiredo 9 - Fone 3980
Assistência Técnica fone 4717

De outra parte, continua a população
manifestando-se a respeito do provável nú

mero de mortos. Enquanto as autoridades,
entre elas o Prefeito Municipal, continuam
e stimando em 500 o número de vítimas fa
tais, os populares, principalmente os que
ainda procuram parentes e amigos, admi
tem um pouco mais: de 800. Mas as autori
dades afirmam que por enquanto não se con

seguirá comprovar o número de mortos, em
face de a cidade não ter ainda se

restabele-a'
.

cido totalmente da catástrofe.
. .
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SIGA ESTA SETA.
voctVAI -

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIOR GARANTIA.

Departamento deVeiCulos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

-' HOEPCKE �VEICULOS, SIA
FONE 31-17

AV. IVO SILVEIRA,No. 999
FONE: 24-66

COMPRA - TROCA E VENDA DE
VEICULOS USADOS

'

VEICULOS EXISTENTES:

VOlKSWAGEN 1500 - BRANCO ; ; � : 1973
VOlKSWAGEN 1300 - BRANCO lOTUS 1969
VARIANTVOlKSWAGEN 1600-VERDE FOLHA .. 1970
VAAIANT VOlKSWAGEN 1600 - AZUL COBALTO 1970
FORD rONCEl StANDARD - VERMElHO ....... : ..... 1971
FORD CORCEL STANDARD - TURQUESA ROYAL 1971
CHEVROlET OPALA ESPEC'IAl - BRANCO 1971
CHEVROlET OPALA ESPECIAL - AZUL lE MANS 1970
RURALWlllYS - VERMELHO E BRANCO 1971 -

CHEVROlET OPALA ESPECIAL --VERMELHO � 1970

[( �']BlElIRA MAR )]
COMEACIAl BEIRA MAR ·VEIC.UlOS E REPRESENTAÇÓES LTO/L

Áv. Rubens Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210. FONE -

43-77
Nós garantimos a aprovaçâo de seu crédito em até 40 meses.

"Volks 1300 - Branco lótus ;; :-.; ; ; .. ;.;;
' 1970

Variant - Azul - único' dono ; 1971
Volks 1300 - Amarelo Manga ; 1972
\t.olks 1500 -Vermelho ; ; ; 1972,
Opala Cupê - equipado , ; 1973,

,

Atenção: Pagamos o melhor preço pelo seu carro usado,
Servir bem, para servir sempre.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

BRASIUA OCRE MARAJÓ .

VOlKSWAGEN AZUL SAFIRA 1500 .

VOlKSWAGEN VERr)E MISTICO 1300 .

VARIANT AZUL DIAMANTE , .

VQlKSWAGEN AZÚl PAVÃO 1500 .

I
1972" i

"

I

1972 I

OK
OK
OK

COMERciO DE

'AUTOMOVElS,

OK
'

OK:
OK
OKt

1973
1972'
1972
,1972
1971
1972
1971
1972 '

1971

1970, "

1971
,,1971
1971·
1972

� JEN�JROB'A �''&AUTOMOVEIS LTDA.�
. R. Saldanha, Marinho Esq. de João Pinte,

,

.

FONES: 4673 - 295� ,

OPALA Várias Cores
, 1974'

DODGE 1.800 Várias Cores : ,1974
CHEVETTE ; ; 1974
Galaxie landau OK Ouro Met. T!Vinil Bege 1974
MAVERICK ,1974
�ORCElGT , ,., 1973
GALAXIE 1971
lANCHA FIBRA DE VIDRO Vários Modelos

"BARBADAS" DA SEMANA
OPJ(LA 69 RENDADI�HO : 10.500,DO
GAlAXIE 691NTEIRAO 18.500,00
FINANCIAMOS SEU VE(CUlO ATÉ 40 MESES.

NÃO FECHAMOS-PARA ALMOÇO'
, COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

, Financiamentos até 36 meses

'G·�ICti"{$�", . , "
.'.

, '

� ,�, C. RAM_OS S.A.• .,� · ve:rCU LOS NOVOS
'

.

, Possuimos toda'linha vw nas divllrsas co.res :.74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGENR. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466Fone 3641- FROlis - 6381 - Estreito.

VEICUlOS USADOS' ",

Tl 4 - Vermelho
1.500 - Branco
1.500 - Verde .

1.300 - Vermel ho

1972
1973
1972
1968

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1.600,
�',. novos ou recondíctcnados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 �ESES'

Assistente Estrangeiro da Faculdade de Medicina
da Universi�ade de Paris.

,

Ed. Ceisa - Conj. 401
Rua Felipe Schmidt, Esq. Jerônimo Coelho. Tele

fone (Res) 22-11.

GINECOLOGIA - OBSTETRICIA

DR: SAVAS APOSTOLO PITSICA

DR. VICTOR HUGO GOM[Z TAGLE'
CRM:1072 - CPF 003923599/87
CLfNICA'EcCIRURGIA DE SENHORAS

EXAME PREVENTIVO DE CÂNCER GENITAL
Horário: 11:00 às 12'))0 horas

16,00 às 18:00 horas

(aos sábados hora marcada)

Consultório: Rua Dr. Fulvio Aducci, 1240 (Taboratôrío de
Análises Oínicas):_ fone 6291' i
Residência: R. Alves de Brito, 51 - apto. lO2-C - Fone 2476

FLORfANÓPOliS - SANTA CATARINA

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.

Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U. F. R.J.

ConsiJltório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a

Ba, das 16 às 18 horas.

�ones: Consultório 3153 - Residência 3263

Dra. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELO

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETII

DR. O�CIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Miseric,órdia do Rio
de Janeiro. ,Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital femínlno, parto e cirurgia gineCOlógica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min. -

VENDE-SE TELEfONE
Vende-se telefone no Estreito.
Propostas para este jornal.

,

MUNICiPIO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS

PROCESSO TOMADA D!E PREÇOS No. 07/74

A Secretaria de Obras da PrefeitUra Municipal de

Florianópolis, deacordo com a legislação em vigor, comunica
aos interessados devida e previamente registrados nesta

Prefeitura, 00 6rgão público deste Estado, mediante a

apresentação do Cartão de Registro já atualizado para este

exercício, que me data de 16 de Abril de 1974, até as 15
horas serão recebidas e, examinadas propostas para as Obras
de Pavimentação e Drenagem da Avenida Madre - Vilac em

Canasvieiras.
,

Maiores detalhes, inclusive Edital, Projeto e Especificações
Técnicas, poderão ser obtidos na sede deste órgão todos os

dias úteis no horário comercial, exceto aos sábados.
Florianópolis, 02 de Abril de 1974

DR. MÁRIO CESAR CAMPOS
SECRETÁRIO DE OBRAS DA P.M.F.

ORAÇÃO AO
ESPIRITO SANTO

Espfr ito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja ,o meu ideal, você que me dá o dom'

divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu. nun�a,
quero me separar de você, por maior que seja a ilusão material, nao
será o rnfnlrno de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória-perpétua. Obrigado mais uma vez.

(A pessoa- deverá fazer esta oração 3 dias segu idos, sem dizer o

pedido, dentro de 3,dias será alcançada a graça, por m�is diffcilque
seja). Publicar assim que receber a graça. MMS.

,ORAÇÃO
'ao Menino Jesus de Praga

Oh! Jesu s 'que dissestes: Pede e receberás, procu ra e acharás, bata
e a porta se abrirá! Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu
bato procuro e Vos rogo que minha prece seja atendida:' (mencionar
o pedido). Oh! Jesus que dissestes: Tudo que pedires ao Pai em' me�
Nome Ele atenderá.. Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mae,
eu humildemente 'rogo ao Vosso Pai em Vosso Nome que minha

oração seja ouvida: (mencionar o pedido). Oh! Jesus que dissestes: O
Céu e a Terra passarão, mas a minha palavra não passará. Por
intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu confio que minha

oração seja' ouvida: (mencionar o pedido). Rezar 3 Ave-Martas e 1
Salve Rainha. Ao. MENINO JESUS D E PRAGA, uma Graça
Alcançada. MMS,:

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi 'perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente ao sr. Pedro Paulo dos Passos.

CE-RTIFICÁOO EXTRAVIA'DO
, Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo .rnarca
Volkswaqen, ano 1973, placas ST -0263" motor BF-ffOt058,
pertencente ao sr, Guilherme Julio Deucher.

FLORIANÚPOLlS SElECTION SERVICE
SELEÇAo, RECRUTAMENTO E TREINAMENTO OE' PES,SOAL

&
R"a 'o!la Ga"b�'.' . E., centre E�oc"",o "M!."o! Da"," ••/'06 _ '0, a,

/

Estamos necessitando para adm issão
imediata:
,AUXILIAR DE ESCRITORIO
SECRETARIA
DATILOGRAFO (a)

Os interessados poderão apresentar-se '

no endereço acim,a.

GERENTE
Firma .de prestação de serviços, precisa para trabalhar
em Florianópolis, que tenha, pelo menos, curso se

::undário completo. Idade entre 30 e 45 anos. Enviar,
fotografia recente eurri culo, fontes de referência e

pretensões salariais para "Seleção", na portaria deste

jornal. Exige-se fiança.
'

'DATILOGRAFO� (A)

Precisa-se no mínimo com 2 anos de experiência, 250
toques por minutos. Salário em aberto.

Entrevista a Pr. XV de Novembro, 21. Ed" Joâo

Moritz, 50. ando conj. 504. Das 8 às 20 horas ininter
ruptamente,

o.BRAS RESIDENCIAIS

PONTES

Escritório Técnico

Rua Henrique Bruggemann, 15 - 10. andar,
fone 4285 - paralela à rua Duarte Schutel.-

CALCULOS ESTRUTURAIS

GALERIA COMASA
Alug�-se um conjunto para \escritório no 40. and., sala 405,
chave com o porteiro, tratar a Rua Anita Gar,ibaldi, Ed, Da
niela, ap. 703 - 70. andar.'

EXTINTORES CONTRA INCÊNDIO

Venda Recarga, CO� I
f

CO�2

Sul Peças
Rua Ur. Fúlvio Adúcci, 918' - Fone 6226

E,eolA DE '"iCIA'.aO CltlAraVA
*CASIl .I080IQUE* I

'

• ATENDIMENTO PRE-ESCOlAR QUATRO HORAS DIARIAS
PARA CRIANÇAS DE 3 A 6 ANOS, COM ATE,LlER DE :

PINTURA,DESENHO,ARTE DRAMÁTICA E ATIVIDADES •

MANUAIS.
• ESCOLA DE ARTE DUAS VEZES POR SEMANA PARA
CRIANÇAS DE 6 A 12 ANOS.

• A CASA DO BOSQUE FICA SITUADA EM EXCELENTE ÁREA VERDE
NA RUA ALVES DE BRITO Nl' 36. '

• A ORIENTAÇÃO É FEITA POR PROFESSORAS ESPECi�L!ZAD"'S _E ,

A DiREÇAO PEUA�ÓGICA POR EDUCADORA COM ESTAG!OS EM SAO

PAULO, E PARIS.

MUNICfplO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS

,

PROCESSO TOMADA DE PREÇOS No. 06/74,
,

A Secretaria de Obras da frefeitura Mtmcipal .de
Florianópolis, de acordo com a legislação em vi.gor, comun.lca
aos interessados devida e previamente reglstrado� nesta

Prefeitura ou órgão público deste' Estado, mediante a

'apresentação do Cartão de aegistro já atualizado para este

exerclcio, que em data de 15 de Abril de,1974, até as 14

horas serão recebidas e examinadas propostas para as Obras

de Pa�imentação e Drenagem na Rua Emilia Boos S:hmldt -'
Coqueiros.

. _'.
Maibr,es detalhes, inclusive Editai, poderao ser obtidos na

sede deste órgão todos os dias úteis no horário comercial,
exceto 'aos sábados.

.

Florianópolis, 02 de Abril de 1974
DR. MÁRIO CESAR CAMPOS

SECRETÁRIO DE OBRAS DA P.M.F.

" IRMANDADE DO

SENHOR JESUS DOS PASSOS

E HOSP ITAL DE CARl DADE
EDITAL INVITATÓRIO

SOLENIDADE DE QUINTA,...FEIRA MAIOR
De comissão do Irmão Provedor, em êxe�c{ció convido os

Irmãos e Irmãs, para, no próximo dia 12 do corrente, Quinta
feira Maior ou Quinta-feira de Endoenças, comparecerem, às
19 horas, à nossa Capela a fim de, em participando da Ceia do
Senhor (Santa Missal. 'cumprirem o preceito da Comunhão
Pascal, em obediência ao 30. mandamento de nossa Santa
Madre Igreja.

Florianópolis, 5 de abril de 1974.
Prof. Américo Vespücio Pratas

Adjunto do Secretário

,
Vocês já visitou o EDIFICIO CLÁUDIA? Não? Então dê;
uma chegada na Rua São José (atrás do FOR UM) e veja que

_

acabamento a CONESC faz.
; CASAS
Residência prox, Dehon - madeira escama, piso taco, Wc
alvenaria.
Temos 3 casas alvenaria por 80.000 cada, financiada 120

: meses nos Jocais: 1 perto anqeloní - 1 prox, COBAl - i:: Oficinas.
.

: Residência alvenaria, marge� esquerda por 40.000,00 finan_
ciada.
'Casa Vila Moema - estilo médio e preço bom
Galpão e terreno próprio para fábrica de Carroceria, margem
esquerda, barbada, '

"

Casa com bom terreno, marqern esquerda, 'R. Rubens Faraco.
'

Residência prox. Rádio Tubá - grande valorização.
Casa prox, COlégio Industrial - financiada.
Terrenos
,Em 36 meses sem furos nos seguintes locais:
: lOTEAMENTO CATEDRAL - perto do centro
: PARQUE BOA VISTA - Margem esquerda ,

E mais terrenos: Vila Moema, Oficinas, Av. Marcottno Cabral
:prox. Rodoviária, BR-101, RIJa R-ecife, etc, etc, etc,

'

.AlUGUtlSÓtimo eoertemento-casa, com garagem _

1.000,OO,mensais _.
,Salão térreo próprio p/órgãos estaduais, federais -e- tooo,OO
mensais.
Apartamento com garagem, a desocupar, - 600,00 mais alt.
salários

Predibens Imobiliária Ltda,
Rua São Manoel ao lado do Clne Vitória
Fone 1042 - Tubarão. '

IMOBILIÁRIA BERCAtON LTDA ..

R. Cei. Pédro Dem.-o, 1791 - FONE, 6674
CRi:Cr no. 119 Estreito - Fpolis. SC

ALUGAM-SE
Ed. Califórnia - Apto. 12, luxo, fino acabamento, Cr$
2.500;00.
Estreito - sala c/60m2 e sanitário, rua geral 20. andar.

VENDEM-SE
COQUEIHOS - casa s/habite-se Cr$ 210.000, financiada.
COQUEI ROS +: casa s/ habite-se Cr$ 180.000, financiada.
AV.IVO SilVEIRA 2 - casas p/ Cr$ 140.0qO, parte
financiada.
BARREIROS 2 - casas p/ Cr$ 85.000 c/ 2·lotes cada uma.

AGRONÔMICA - Ed. Condessa Apto., s/habíte-ss a longo
prazo.

ESTREITO, - cas<;, de alvenaria p/ Cr$ 90.000, .parte
financiada
BARREIROS - casa de madeira c/ 2 lotes e galpão p/ Cr$
45.000,

,

JAR DI M AtlÂNTICO - casa de alvenaria p/apenas Cr$
80.000.

-

ESTREITO - casa mixta c/entrada p/carro p/ Cr$ 45.000.
ESTRE,ITO - casa de madeira c/garagem - barbada Cr$
45.000.
BARREIROS - casa de madeira c/garagem - barbada Cr$'
26.500.

[P]PROJECTUS
VAI CONSTRUIR?

Já sabe onde DESENHAR A PLANTA?

NÃO?
'Então procure-nos sem Compromisso

Rua Deodoro,.35·1 - Fone 2286 - FIlIli1nópoliS se

,- "'

CASA, VENDO ' ,

\t�nd6 casa no centro da Trindadé-OK nesôcío ocasião �em
intermediários - facilito - Tratar Crispim Mira 18. •

-

VENDE-SE
Casa de material com 3 qúartos, -sala, cozinha, banheiro e

garagem, situada à rua Tiradentes no. 26 - CamRinas. Preço
:

Cr$ 12.000,00 de entrada e saldo financiado pelo BI:-JH em
prestações de Cr$ 271 ,DO'mensais. Tratar no local ... ,,-

Vende-se
Vende-se uma Boutique, localizada em área comercial da

Cidade. Tratar a Rua Monsenhor Topp, 17 apto. '202.
-

-

-

VENDE-SE CASA BAIRRO RESIDENCIAL
TRINDADE NE-GÓCIO DE
OCASIÃO E URGENTE:

Vende-se Casa alvenaria, construção recente c/ telefone, 4

quartos, ampla cozinha-copa, confortável sala estar, sala de

TV, Garaqem, dependências de empregada, lavanderia. Tratar
c/ proprietário à Rua Durval Melchiades de Souza, 20 (Ant.
Chácara Espanha). Horário das 12 às 14,00 das 18,00 às
19:00 de 2a. a 5a. feira. Condições Parte a vista e parte
financiada, podendo transferir saldo débito. .

-

..

�

VENDE�SE BAR
Por 'motivo de transferência, vende-se um Bar, c/instala-

ções a rua Dib Cherern, 101 preço combinar c/proprietátio nO

local.
�

,
" �

\

SITIO - VENDE-SE
Na Estrada de Ganasvieiras, com 10.oo0m2, casa de alve-

naria. Tratar: Tel - 40-39

,
-Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[Stodieckj
Com encosto ou sem encosto?

Os bancos da Praça 15.

Para: Paulo da Costa Ramos

Cada geração tem o Encontro Marcado que merece.

,É isso aí. Estamos de acordo, pois. Só tenho é

pena da geração "Rosinha Minha Canôa". P.C.R.

Caro Senhor Prefeito,
,

da mesma maneira, pública, com que
esta coluna tomou as dores dos aposen
tados da Praça 15 de Novembro.rpreocu
pados com a iminente possibilidade de
não haver mais encosto para suas cansa

das costas, venho, por meio desta, retra
tar a posição tomada anteriormente ,e

confessar a quase inconsequência do

apoio dado, agora sabemos, à injusta
.causa. Envolvida talvez pela brilhante e

emC'tiva eloquência de nosso particular
amigo, o Senador Alcides Herrnógenes
Ferreira, não me passou pela cabeça, ao
menos, telefonar para a Prefeitura Muni
cipal e perguntar a razão de tão estranha
atitude. Este simples gesto teria impedi
do meu engano e, possivelmente, o de
outros coleguinhas de imprensa: criticar
a Prefeitura Municipal quando esta esta
va apenas cumprindo sua missão, ou

seja, trabalhando.
Assim sendo, uma vez mais afirmo

minha confiança na administração 'muni
cipal e peço desculpas pela falha, tão

De: Raul Caldas F'.?
I

feminina, de comentar acontecimentos
sem averiguar sua veracidade. Acho que
o nome comumente dado a isso é
fofoca. E das boas, como só acontecem
na Ilha de Santa Catarina. Principalmen
te embaixo da Figueira.

Cordialmente,
Ana Maria Oliveira (interina da colu

na Beto Stodieck) ,

PS: De qualquer maneira, senhor Prefei
to, me parece que, se à medida em que
os bancos antigos, com enconsto, forem
quebrando·e sendo substituídos por
novos, sem enconsto, a tendência é

daqui a alguns anos ficar a a Praça 15 de
'

Novembro repleta de bancos novos e

sem nenhum aposentado para alegrar
suas tardes. E fica um pedido: que os

bancos atuais, com enconsto, sejam
substituídos, quando necessário, por ou
tros absolutamente iguais, mantendo
assim a tradição e a ecologia da nossa'

querida Praça. E a tranquilidade das
costas de seus munícipes.

J{. qzont/ta -necaao

A objetiva de Paulo Dutra

captou o momento exato

em que Nilson Cardoso

confortava seu mui

particular amigo, Senador
Alcides Ferreira, na

, última 6a. feira, quando
da tragédia dos

bancos da Praça 15. - "E

agora, meu irmão, onde é

que vamos nos enconstar? "

Foram suas últimas

palavras.

Você gosta de cinema?
Há uma pessoinha na Ilha que tem mil.idéias, mil idéias boas, e_a última delas,

(/jiando posta "" execução: vai deleita!" os amantes da_ 7a. arte. lÇ que a �eferida
Pessoinha esta transando Junto ao Cinema II, 4Q Rio de Janeiro, a vinda de
filmes especialmente selecionados para quem sabe das coisas. Para tanto, as

providências da Ilha de Catarina, nossa Santa, já foram tomadas: sala de

projeção, bons projetores e conforto na medida do possível E um horário ideal
para as sessões, que serão semanais: sexta-feira, à meia-noite. Ou sábado, O hora,
para os mais sofisticados.

Pensamento do momento

Todos os itiI�e�ários podem (e devem)
ser mudados em cima da rota. (RCF)

O -

$' oz oz '/ >.!?" Pi ,peraçao z X 10 10X �...... lçarraS.
Na verdade, vem se tornando cada

vez mais difícil a arte de ser uma boa
menina. É que, dentre as obrigações de
uma menina bem comportada, está a de
retribuir as gentilezas que. lhe são feitas,
na medida do possível. E o que tenho,
tentado fazer todos os fins de semana

quando, de volta do descanso blume
nauino, vou até Piçarras apanhar Ana
Fox, co-piloto das melhores, para a

Viagem de volta.
�as a operação Piçarras está, muito

maJ.s Kamikasi do que Piçarras propria-

mente dita. O que há de elevações e

depressões naquele trecho da BR-lOl. .

z? x7§%%? !!!. .. bem, são coisas que
uma menina bem comportada não pode
dizer. Aqui fica, portanto, o meu apelo
veemente (existem apelos veementes? ):

consertem a estrada! Por favor! sob
pena de privá-los da companhia adorável
de Ana Fax nos domingos à noite e de
eu me tornar uma moça muito mal

comportada, do que mamãe não iria

gostar. (Iara Pedrosa).

Manchete da co'unete

A vida é curta demais para ser pequena.

Cinema

Darci Costa

E AGORA ME CHAMAM "O MAGNÍFICO" -

western italiano em linha satírica, com o mesmo

Terence Hill de Trinity, e dirigido pelo mesmo E.

Clucher. No elenco estão ainda Gregory Wallcott,
Harry Carey, entre outros. Technicolor. Cine São
José: 3-7,45-9,45

O PICAPAU AMARELO - Joel Barcelo é o

Visconde de Sabugosa, Leda Zepelin é Emilia,
Carlos Imperial é o Capitão Gancho e Gianni Rato
é Dom Quixote, nesta adaptação feita por Geraldo

Sarno, em torno de Monteiro Lobato. É o 10.

longa metragem e o 10. filme de ficção de Geraldo

Sarno, desde 1965, um nome importante no

cinema nacional, através uma série de documentá
.rios, entre os quais se encontram Viramundo,
Vitalino, Lampeão, Viva Cariri, A Cantoria, Mon
teiro Lobato e Semana de Arte Moderna, realizado
para a televisão. O Picapau Amarelo conta a

história da mudança dos heróis do mundo da

fábula, para o sitio de D. Benta, a partir de um

pedido de Pequeno Polegar. Ritz: 5-7,45-9,45
DEIXEM-ME NASCER, filme' italiano, em

torno de adolescência, namoro, sexo, gravidez e,

preconceito social. Cine Coral: 3-8-10 horas.
O PISTOLEIRO DO INFERNO cf Fabio Testi e

Charo Lopes
OS DIVORCIADOS DO SÉCULO cf R.Burton

e E., Taylor. Censura 18 anos, Cine Roxy: 2 e 8
horas.

OS DIVORCIADOS DO SÉCULO", de Waris

Hussein, com Richard'Burton e Elisabeth Taylor.
18 anos.Jalísco: 8 horas. '

O INSACIÁVEL MARQUES DE SADE, de Cy
Endfield, com Keir Dullia, Senta Berger, Lilli
Palmer. Eastmancolor. 18 anos. Gloria: 8 horas.

VAI TRABALHAR VAGABUNDO, cf Hugo
Carvana e Odete Lara. Censura 18 anos. Rajá: 8
horas

Horóscopo'

Omar Cardoso,

ÃRIES - Dia em que terá enormes possibilidades
de se projetar no terreno profissional. Há reais

perspectivas de que receberá apoio de pessoas de

Leão e Sagitário, quando não de Aquário ou

Gêmeos.
TOURO - Suas opiniões poderão ser demonstradas
no campo experimental e de trabalho. Informações
valiosas poderão ser recebidas ao "cair da tarde,
especialmente através de nativos de Capricórnio ou

Virgem. Cuidado com acidentes.
GÊMEOS - Tome decisões ptáticas visando conse

guir o máximo de resultados' na vida social,
cultural, comercial e, principalmente em todas as

atividades que desenvolver' agora. A cooperação de

outras pessoas será sumamente importante. Poupe
seu dinheiro.

.

CÃNCER - Tudo quanto sua imaginação conceber
de bom, visando impor sua personalidade, resolver
seus problemas, demonstrar seus talentos, e con

quistar a simpatia dos ou tros, será viável e proveito
so agora. Elevação pela influência de Áries.
LEÃO - Ainda que muita coisa fique em promes
sas, é provável que neste dia receba convites e

propostas de pessoas importantes. Esteja prevenido
para não perder as boas oportunidades. Êxito
profissional.

VIRGEM - Bom dia para dedicar-se mais as coisas

práticas, objetivas visando solidificar sua estabilida
de social e financeira. Conte com a colaboração de

amigos. Prepare-se para lIÍudar alguém. Terá sucesso

pelo que' estudar ou escrever. Não descuide da
saúde.

'LIBRA - Dia em que todas as possibilidades de

sucesso serão compreendidas' e atingidas. Esteja
mais atento ao que ouvir ou presenciar. Êxito nos

contatos com pessoas do sexo oposto. Possibilida
des de discussões por dívidas ou créditos. Notícias
importantes.

ESCORPIÃO - Continue tendo fé e tudo haverá
de sair conforme seus desejos. Novas amizades,
principalmente com nativos de Câncer, Peixes,
Virgem ou Capricórnio trarão benefícios. É a

melhor fase do ano para submeter-se a delicados
tratamentos ou operações.

SAQITÁRIO - Tudo lhe sairá bem, principalmente
se aniversaria por volta de 19 de Dezembro. A boa

condição mental com que enfrentar reações e

novidades, far-lhe-ã bem. Portanto, conserve seu

espírito' otimista e jovial. Notícias do seu interesse.

CAPRICÓRNIO - Pelo trânsito do sol em Âries,
encontra-se em boa fase para dar novo impulso aos

projetos importantes. Conte com a �olaboração de

amigos, parentes, progenitores' e terá bons resulta

dos. A disposição mental será essencial para levar a

bom termo Ç> que pretende realizar.

AQUÃRIO - Não revele suas intenções e segredos
a outras pessoas de maneira a despertar-lhes o

excessivo interesse ou inveja. A, díscreção llie é

valiosa. Dia de boas e agradáveis notícias.

PEIXES - O sucesso acompanha, os que mais

acreditam em si mesmo e lutam pelos seus objeti
vos. Marte, que governa o signo atual lhe traz:

coragem para lutar, para vencer suas .límitaçôes e

triunfar ao final. Não perca tempo. Concretize-se

profissional, social, e financeiramente.

o importante é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

.Zur(J Machado

CHARME
Maria José, secretária da Acaresc, teve seu

'charme comentado quando na última semana

Jamile Boabaid da Fonseca, uma das sras. no aeroporto Hercílio Luz, recepcionava pes
bonitas de nossa sociedade. soas de suas amizades que regressavam do Rio.

CASAMENTO

Acompanhada de seu pai sr. Nery da Rosa,
sexta-feira às 20 horas dava entrada na capela
do Divino Espírito Santo para, sua bênção
matrimonial com o. Dr. Márcio Zíesemer, Maril
da. Sua beleza e simpatia destacava-se no

vestido caprichosamente confeccionado em ren

da e, longo véu -em tule, A capela estava

ricamente ornamentada, tornando-se pequena
para os convidados das famflias Rosa e Ziese-
.rner.

Após a cerimônia, no clube do Penhasco
deu-se a elegante recepção organizada pela tão

!

discutida equipe Eduardo Rosa, onde Marilda,
Márcio e seus pais sr. e sra. Nery da Rosa e sr. e

sra. Osmar Ziesemer, receberam cumprimentos.

NA LAGOA
Sábado no salão de festa da Sociedade

Amigos da Lagoa da Conceição o "Grupo de

Teatro Nós", apresentou a peça de Nilson

Mello, a Pantera e o Gigante. A promoção foi

patrocínio da Secretaria da Educação e Prefei-
"T

turaMunicipal.
TEATRO

Com convidados especiais sexta-feira no Tea
tro Alvaro de Carvalho realizou-se a primeira
promoção da Pró-música de Florianópolis,

EM JOINVILLE �

,

A Comissão Organização da 8a. Semana

Sindical, que será comemoradade 26 de abril a
I

lo. de maio; = em Ioinville,: esteve reunida

naquela cidade, co� dirigentes dos sindicatos
'locais, para tratar dos últimos preparativos à

realização do 70. Encontro Estadual de Traba
lhadores.

ÇURSO
Bartira Nuremberg e Nilza Demétrio, do

/ '

Dep�t<imento Autônomo de Saúde Pública,
viajaram para Costa Rica, onde participaram de

um curso de treinamento sobre o Plano de

Prevenção' e Tratamento do Alcoolísmo. O

curso é promovido pela a Organização Paname
ricana de Saúde Pública.

SANDRA REGINA E JOSE
,

,

Sábado às 18 horas na Igrej a Evangélica do '

Bairro da Velha na cidade de Blumenau, reali
zou-se a cerimônia do casamento de Sandra

Regina Bruskheimer e José T. de Macedo.

CONVITE
Roberto Silva, Diretor da Firma Madepiso,

está recebendo convite de jornalistas da Man

chete; para preparar um gostoso churrasco, na
cidade Maravilhosa. Os jornalistas da revista

Manchete, vão saborear o churrasco do. Sr.
Roberto dia'20 próximo.

Marilda e

Márcio na

recepção de seu

casamento no

Clube do Penhasco

/

CHEGANDO

Chegando de Brasília onde esteve a serviço
da Secretaria da Administração, o jornalista
João Cruz.

MARIA TEREZA

Maria Tereza Lenzi que aniversariou sábado,
na residência de seus pais recebeu um grupo
muito íntimo, para comemorar o acontecimen
to. As lindas garotas que lá estavam e os

simpáticos rapazes, depois do jantar fizeram
esticada na boate do clube Doze de Agosto.

Marilda e seu pai sr. Nery Rosa

MISS

Maig da Silva, da cidade de Brusque está nos

informando que representará a beleza da mu

lher brusquense no concurso Miss Santa Catari

na 1974, a linda Rosemery da Câmara Schaefer.

ESTEVE NA ILHA

Quem deu rápida circulada na ilha na última
semana, tratando de assuntos relacionados as,

'indústrias que dirige, foi o sr. Realdo Guglielrni.

ELEGÂNCIA COMENTADA
O Deputado e sra. Aderbal Rosa e o Dr.

�
,

Cesar Seara Guimarães e sra., foram os casais

que em recente reunião social no clube do

Penhasco, tiveram elegância comentada.

DE TUBARÃO
O Professor Ailton Nazareno Soares, infor

mou a Secretaria da Educação, que provavel
mente nos primeiros dias de maio os colégios. na
cidade de Tubarão estarão funcionando em

condições normais.

NO PALÁCIO
O Governador Colombo Salles recebeu em

audiência. no Palácio dos Despachos� os Direto
res da Companhia Catarínense de Óleos Essen
ciais, que fizeram entrega do projeto de implan
tação da empresa no município de Gravatal.
Estiveram presente} os Secretários Glauco Olin-

,/

ger, da Agricultura e Hoyedo de Gouveia Lins,
do Desenvolvimento Econômico.

NO MANOLO 's
Deixou São Paulo onde reside e já a alguns

dias encontra-se na ilha, a charmosa Iara Medei
ros Gualberto. Iara e sua mãe dona Maria Marta ,

domingo jantaram no Manolo'S.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A exemplo do que ocorreu no ano

passado, quando o leite se tornou

escasso no período de entressafra,
agora o produto também poderá

,
faltar, OI:} ter reduzida a produção.

Leite também pode faltar
preço este já estabelecido desde de
zembro. No entanto, os produtores
de São Paulo e Rio de Janeiro já'
estão pleiteando junto ao Ministério
da Agricultura uma majoração aci
ma desse valor, devido à alta nos

preços do petróleo e mais uma série
de produtos, que encareceram ainda
mais a comercialização do leite.
Querem os paulistas e cariocas que
o consumidor pague Cr $ 2,00 por
.litro, custando Cr $ 1,50 ao benefí-
ciador.

Mas tal pedido está em fase de
gestão junto ao órgão ministerial,
que poderá ou não' aprovar. Mas
para o sr. Bernadt é uma necessi
dade, pois a própria embalagem
plástica do leite, feita do polieti
leno, um sub-produto do petróleo,
aumentou quase 200%, de dezem
bro para cá. Naquele mês, disse
Werner, "um quilo de plástico cus

tava Cr$ 6,00 e agora já estou pa-

riópolis, sr. Werner Bernd t, a falta
não ocorrerá nos mesmos moldes
dos outros produtos, que são ape
nas estocados, esperando melhores

,

preços. E que o ciclo volta a se fe
char, com a entressafra do corrente
ano. iDisse Berndt que "o leite sofre
um ciclo anual. Enquanto no verão
há demais, mas com pouco consu

mo, no outono e inverno a procura
aumenta, mas o produto falta" .

Por isso, ele acentuou que "deve
ficar bem claro que não se trata de
retenção para espera de melhores
preços, mas sim, uma racionalização
em função do ciclo". Disse também
.que a falta, .em relação à oscilação
média de consumo (5 mil litros,
para um consumo médio de 35 mil

litros) poderá chegar a 30%.
Conforme. as declarações do sr.

Werner Berndt, o preço do leite será
de Cr $ 1,40 para o consumidor, a
partir do dia 16 de maio vindouro,

gando Cr$ 14,00".
LEITE EM PÓ
Sobre a possibilidade de diluir

leite em pó, para suprir a falta do
leite "in natura", o diretor da UBL
afirmou que sua usina, em último
caso, tem condições de fazê-lo, até
5 mil litros. "Isso, só faremos se
realmente faltar o leite natural. Esó
diluiremos o gorduroso não desna_
tado", frisou Werner, dizendo que
em Porto Alegre desde" -início de
março a população vem consumj-,
do leite em pó diluído, devido à falo
'ta do produto "in nattira".

Com um consumo diário de
-aproximadamente 35 mil litros, a

população da Grande Florianópolis
não teria outra opção senão com
prar leite diluído. Assim, após en
frentar a falta do feijão, atroz, óleo
comestível, banha, farinha, e ou- ,

tros, também o leite passará a ser
um produto raro, escasso, e caro.

A exemplo do óleo comestível,
do papel, da banha, farinha, e em

.
' menor escala, do arroz, do feijão, e
de mais uma infinidade de produtos
indispensáveis ao consumo diário,
(dentifrício, por exemplo), também
o leite começará a rarear nos bal-,
cões frigoríficos dos bares e arma

zéns da Grande Florianópolis, a par
tir dos próximos dias.

Repete-se a, situação' ocorrida
ano passado, quando, embora não
faltasse totalmente, o produto este
ve bastante escasso. Este ano o leite
poderá faltar mais ainda, durante o

mês de maio, devido à entressafra
recém começada. Tal período críti
co começou no início do corrente
mês; e somente findará por voltar
de meados de agosto, quando o in
verno começar a abrandar.

CICLO ANUAL
.

Segundo o diretor da 'Usirla de
O leitepode ser o próximo produto a faltar, nesta fase de escassez. Beneficiamento de Leite de Floria-

"

Suna_ diz que garante gêneros
,

'

de.volta, Só não evita aUl11ento
Depois de visitar toda a regiãb do alto

'

vale do Hajaí, o delegado regional da
SUNAB chegou ontem a Florianópolis
declarando que o abastecimento de gêne
ros de primeira necessidade estaria ,nor
malizado no decorrer desta semana. Isso

porque o arroz, o açúcar e o feijão já
estão sob controle do órgão e não existe,
mais possibilidade desses produ tos vol

tarem a faltar na Capital e municípios
vizinhos.

Contudo, reconhece o delegado da

Sunab que o abastecimento normal

desses produtos' veio acompanhadó de
novos preços para a venda ao consumi

dor, O arroz, por exemplo, está custando
Cr$ 14,00 na fonte o pacote de cinco

quilos. Dessa maneira os supermercados
ou armazéns deverão vendê-lo por Cr$
17,ÓO, que confere ao produto um au

mento cujo percentual ultrapassa 22%
sobre os seus preços anteriores.

Por outro Iado, encontra-se em Floria-

gem por diversos municípios produtores
do Estado, ele viu grande quantidade de

, banha que estava no processo de refrige.
ração para depois ser liberada para con

sumo. "Os frigoríficos de Canoinhas e

municípios vizinhos estão abarrotados de

banha, mas só se�á posta -a venda depois
do processo de resfriamento. E além dis
so, os produtores me adiantaram que du-,
rante esta semana os estoques desse pro
duto serão distribuídos aos mercados
COnsumidores" •

nópolis o coordenador de assistência de

emergência do setor, nacional do órgão
para, segundo o delegado Mário
Wiethom, empreender estudos no Vale
do Itajaí e no sul do Estado. Trata-se do
comandante Coriolano Luiz Tenan,
autor de várias obras sobre assistência de

emergência, que vem a Santa Catarina
conhecer os problemas imediatos das re

giões atingidas pelas cheias e assuntos li

gados a assistência de emergência.
TUDO NORMAL

Uma das primeiras declarações do de

legado' da Sunab ao retornar da sua via

gem de inspeção ao 'alto vale do ltajaÍ,
onde foi verificar os estoques disponíveis
de alguns produtos alimentícios, foi por
ele considerada otimista:' "o abasteci
mento de produtos de primeira necessi
dade na Capital está normal, o que existe
é uma preocupação muito, grande das
donas de casas que estão providenciando
grande s estoques de alimentos sem

perceber em que com isso estão causan

do problemas no abastecimento normal
dos estabelecimentos comerciais".

-'- A' falta de alguns alimentos assus

tou os consumidores que passaram a

comprar mais produtos de primeira ne

cessidade; esse fato, juntamente com o

incidente da região sul, explica o delega
do, fora responsável pelo desapareci
mento de alguns produtos do mercado,'
como o arroz, feijão, açúcar e a banha.

"Contudo, quero esclarecer ao consu

midor que a situação está sob controle e:
que no mais tardar no final desta semana

os' produ tos que estavam escassos estarão
em disponibilidades nos supermercados e

armazéns". Para tanto, os nossos-fiscais
têm' controlado grandes reservas de açú
car, feijão e arroz no vale de Itajaí, para
cobrir as possíveis faltas".
BANHA E ÓLEO

Por outro lado, o delegado' Mário
Wiethom explicou que durante a sua via-

Contudo, no tocante ao óleo comestí
vel, ele confessa que o problema está na

alçada do órgão éentral e' que a sua líbe
ração ao consumidor será acompanhada
de um aumento de 45% sobre os preços
anteriores do produto. "Eu acredito que
li lata do óleo comestível deverá custar
ao consumidor a Cr$ 5,50, este pelo me..

nos é o preço que se discute na Guana
barà solicitado pelos produtores".'Delegado Mário wtethom: "situação sob controle".

Lar SãO Vicente muda
sistema educacional,
já em. casa nova

Prefeitura ainda não sabe
onde aproveitar relógio

doado pela Western,há I ano

Pós-graduação d� UFSC

estrutur,a 3a. fase da

opção Direito do Estado A diretoria do Lar São Vicente de Paula acaba de

concluir a mudança dos alojamentos da instituição, os quais
passaram a ocupar um prédio com frente para a Av.

Hercílio Luz, próximo à rodoviária. Juntamente a -essa

mudança, informa a diretora Irmã Elísabeth Vandresen,
tem-se processado de tempos para cá uma, profunda
alteração no sistema de ensino e também na política de

orientação do educandário.

MUDANÇA
Semana passada foi tenhinada a mudança das instalações

do Lar São Vicente, que deixaram o antigo prédio da Praça.
Getúlio Vargas, ora alugado à Cotesc, para ocuparem um

prédio de apartamentos de propriedade da instituição que
antes era alugado a terceiros. Esta mudança trouxe como

principal vantagem, a possibilidade de individualizar a

educação das meninas, que agora estão instaladas em grupos
de oito a nove em cada apartamento, fato que (não era

possível no prédio antigo por somente perrnítir a formação
de grupos de 30 'ou mais.

"Desta forma - disse a diretora - foi possível melhorar
consideravelmente as condições de moradia das 63 meninas

órfãs ou vindas de lares desfeitos mi desajustados que estão
.: ao nosso encargo, tendo sido feito até um sociograma para a

,
'

escolha das componentes de cada apartamento".
'

NOVA POLÍTICA
De .acorde com a' nova orientação dada' ao Lar (São'

Vicente de Paula, não mais estão sendo aceitas meninas

órfãs de localidades e municípios que não façam parte da

grande Florianópolis. Isto deve-se ao fato de haver uma

preofupação maior quanto ao relacionamento das internas

com suas famílias, as quais são obrigadas a comparecerem
semanalmente ao educandário, o que não seria possível se a

família residisse no interior do estado. ,

Também a ,parte de educação que antes estava quase
totalmente ao encargo do educandário, foi distribuída pelos
diversos colégios e grupos da cidade, a fim de favorecer uma

melhorintegração na sociedade floríanopolítana.
MANUTE1'iJÇÃO
O Lar São Vicente de Paula, administrado pelas irmãs da

\.
d

.

Divina Providência, atualmente é mantido através o

aluguel de
-

imóveis (daí o aluguel do antigo prédio à

Cotescj.werbas provenientes de contratos com a LBA e

FUNABEM e a congregação dos Amigos do Lar, sendo

, principal mantenedora a Irmandade do Divino Espírito
Santo.

AJUDA AOS FLAGELADOS
Informou ainda a Irmã Elisabeth, que o estabelecimento

por ela, dirigido colocou 16 vagas à disposição de crianças
vitimadas pela catástrofe de Tubarão, o que inclusive

,

contradiz a nova política adotada pela instituição, de .não
mais aceitar meninas dos municípios do interior.

"Porém, - disse a diretora - nós teremos condíções de

atender a estas crianças principalmente devido ao término

da mudança de nossas instalações, sendo que seria uma

atitude não muito humanitária .se nos abstivéssemos de

A agência Western, que fun
cionava anteriormente em Flo

iianópolis, fechou seu 'escri-

tório e vendeu a maioria de

seus equipamentos. Porém um

deles, um velho e antigo reló

gio, foi doado para a Prefeitu
ra. E depois de um ano e meio

de propriedade do município
o relógio continua no mesmo

lugar a registrar as horas.

Contudo, segundo o secre

tário da prefeitura Ney Viegas,
o antigo relógio da Western
não foi 'transferido pára ou tro

local devido, a sua /própria
complexidade que não se

adapta, aos lugares escolhidos

pela Prefeitu�a' para ostentar o

aparelho. Isto é, a Prefeitura
elaborou uma série de projetos'
visando 'a remoção do relógio

. doado para um local mais cen-
-

'trai na cidade, mas todas as

tentativas foram em vão, prin
cipalmente porque q aparelho
,é dotado de um mecanismo de
funcionamento muito comple
xo e não se adaptou aos proje
tos elaborados.

Diz o secretário da prefeitu
'Ta que diversos lugares foram

cogitados para receberem o re

lógio. O paço municipal dcs
fru ta da maioria das preferên
cias, mas a sua arqu itetura não

possibilita a instalação daquele
aparelho. O mesmo acontecen

do com o prédio da Secretaria
de Educação e Assistência do

munic ípio localizado na praça
Pio xú e nos demais lugares
cogitados.

"E um problema, diz ele

entre diversos projetos de loca

ção do relógio. "Entretanto,
dentrõ'de breve o aparelho es-

, tará em um local adequado a

existência de um relógio".
HORA CERTA

Por ou tro lado, as funcioná
rias' da Casa Simone, situada
defronte ao relógio da Wes

tem, ná rua João Pinto, não

gostam da idéia de ver o apare
,lho ser transferido para ou tro
local. Dizem elas que o relógio
fornece as horas certas e que
"nós estamos acostumadas a

consultá-lo de instan te a ins

tante",
Além disso o relógio exerce

um fascínio sobre essas comer
ciantes, pois elas explicam que
nunca viram ninguém dar cor
da no aparelho "para ele traba-

DIREITO DO ESTADO
O Curso de Pós-Graduação

em Direito da Universidade
Federal de Santa Catarina foi

planejado para-funcionar com
duas opções, estando em ativi

dade a opção Direito do Esta-

do, em nível de Mestrado. O

programa pode ser cumprido
pelos alunos de um a quatro
anos, incluindo o período para
a defesa de tese. Esta, quando
apresentada, equivale a 'seis

créditos, num total de 90 ho-'

ras-aula, O, total de créditos
necessários à obtenção do títu-
10 é de 30, segundo determina

ção da Comissão de Estudo e

Pesquisa e do Conselho Fede-
ral de Educação.

' ,

Sociologia Jurídica, a cargo do

professor Osni de Medeiros

Régis; Direito Constitucional
Comparado I, pelo professor
Telmo Vieira Ribeiro; e Tipos
de Estado Moderno I, também
sob a responsabilidade do pro
fessor Osni Régis.

A terceira fase do progra
ma de Pós-Graduação em Di

reito está sendo estruturada
I
pelo Integrador do Curso, pro
fessor Acácio Santiago, que

programou para esta etapa as

disciplinas, de Direito Diplo
mático, pelo professor Renato
Barbosa, e Tipos de Estado
Moderno II, pelo professor
Alcides Abreu.

I
Na segunda fase, os alunos 1

fazem opção entre as discipli
nas de Direito Constitucional

Comparado II, ministrada pelo
professor Telmo Vieira 'Ribd
ro; Aspectos Sócio-Culturais
do Desenvolvimento e Meto

dologia Científica, ambas as

disciplinas' a cargo do profes
sor Silvio Coelho dos Santos; e
Economia Internacional, pelo
professor Alcides Abreu.

O Curso está sendo cumpri
do; já em sua segunda etapa,
com um total de 40 alunos, 20
na primeira e 20 matriculados
na segunda' fase. A primeira
parte do programa inclui as

disciplinas de Organizações In
ternacionais, ministrada pelo
professor Walderniro Cascaes;

,
,

Mobral treina novos

monitores para alfabetizar,

6 mil em Florianópolis
nova ponte e Penitenciária. No
Estreito o Mobral se instala no

'Lar Fabiano de Cristo e Colo

ninha. No interior da Ilha se

estabelece nas seguintes locali-,
dades: Ponta Grossa, Vargem
Grande, Vargem do Bom Je·

,sus, Jurerê, São João do Rio

Vermelho, Campeche, Costa
da Lagoa, Lagoa da Conceição,
Ponta das Canas, Cachoeira,
Ratones, Santo -Antônio de

Lisboa, Sambaqui, Costa de

Dentro, Rio Tavares, Arma

ção, Aranhas e Ribeirão da

Ilha (Freguesia do Ribeirão,
Tapera da Barra do Sul, Sertão
do Ribeirão da, Ilha e Barrei

.ro),

Atualmente a Comissão
Municipal do Mobral faz um'

levantamento para obter dados
concretos quanto ao número
de pessoas a serem alfabetiza
das na região da Grande Flo

rianópolis. Esté recenseamento

está sendo levantado pelo Ro

tary Clube de Florianópolis,
com a colaboração de .alunos
do Instituto Estadual de Edu

cação, um grupo de estudantes
do Estreito e mais um grupo
de apoio no interior da Ilha.

Um curso de Treinamento
P e d agógico para' Alfabetiza
dores, contando com 12 parti
cipantes e organizado pela Co

missão Municipal do Mobral

foi realizado neste fim-de-se
mana no Auditório do Centro

Sócio-Econômico, da Ufsc, O

'curso, ministrado. pelas duas

supervisoras da Coordenação
Estadual do Mobral em Floria

nópolis, Eraud ília 'Gonçalves,
graduada em Pedagogia ti Sueli

Xavier, normalista, teve a fina
lidade de informar os partici
pantes sobre novas técnicas pe

dagógicas adaptadas à alfabeti
zação de adultos.

o relógio continua no mesmo Ideal, depois de um ano.

vista o. aparelho parece que é

constituido somente pá parte
externa do edifício da campa·
.nhia telegráfi�a, mas ninguém
sabe' que no segundo paviJllen'
to do mesmo prédio existe um

complexo mecanismo de en-

'grenagem, que determina o

funcionamento' do aparelha,
"A parte externa, a que tódo
mundo consulta as horas, se

constitui somente no !11ostra'
dor do relógio. Dentro 'do edi·

ffcio é' que se encontra a parte
mais complicada e a principal
dificuldade de transferir o apa-

relho", acrescenta.
'

,

_ Mas dentro de pouco
tempo ele será transferido para
um local definitivo, para um

lugar em que grande número
de transeuntes poderão consul'
tar-lhe e ao mesmo tempo se

constituir numa ornamentaçãO
natural na cidade.

lhar tão certinho, sem atrasar
um minuto sequer".

Porém, apesar da afirmação
das funcionárias, Nei Viegas
diz que existe um zelador do

aparelho que lhe dá corda e lu

brifica-lhe as engrenagens. "O

relógio está em peifeíto estado
de conservação, pois frequen
temente ele recebe lubrifica

ção contra o efeito da rnarezia
e para o bom funcionamento
do seu mecanismo".

META

Segundo a Secretária Exe

cutiva da Comissão Municipal
do Mobral, professora Cláudia

Gonçalves de Souza, a meta

principal do órgão será a alfa

betização de pelo menos 6 mil

pessoas pelos 12 monitores

treinados, num curso a ser mi

nistrado com a duração de 5

meses.

Os rui cleos de, alfabetização'
em Florianópolis estão funcio

nando atualmente nos seguin
tes locais: Senac, Igreja Presbi

teriana, Canteiro de obras da

MONITORIA
A Coordenação Estadual

do Mobral não limita o núme
ro de monitores, aproveitando
ao máximo o material humano

disponível na região da alfabe

tização. Entretan to, qualid a

des tais como boa vontade, 'di
namismo e principalmente es

pírito comunitário são indis

pensáveis à formação de bons
monitores.

Os monitore� que não tem

vínculo empregatício são grati
ficados pelo Mobral Central,
com sede no Rio de Janeiro,

Eles são remunerados à ra

zão de Cr$ 5,40 por aluno

programa (aluno que frequen
ta todo 0 curso) recebendo
ainda {ia Prefeitura Municipal
de Florianópolis a quantia fixa
de Cr.$ 40,00 mensais.

ENGRENAGENS SENSIVEIS
Segundo o secretário muni

cipal, o principal obstáculo da
transferência do antigo relógio
da companhia Western para
ou tro local da cidade reside
nas suas engrenagens que são
sensíveis e difíceis de transpor
tar. Além disso, o relógio é do
tado de um complexo sistema
de funcionamento, À primeira

",
oferecer ajuda".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




